En todos los ánimos debe estar que el enemigo ha de volver a atacarnos NO CABE CONFIARSE La tregua durará lo que duren los preparativos del enemigo

Organicemos, pues, la defensa. Que con organización, con fé, con entusiasmo, las Peñas de Lemona son ejemplo de lo que se puede lograr.

ERRI GUZIETAKO LANGILLEAK, ALKARTU:



Año V

CONCERTADO

Bilbao, sábado, 5 de Junio de 1937

Núm. 219

Gjército regular,

Coincidiendo con la importante derota infligida al enemigo en la acdón efectuada ayer en las Peñas de lemona, se ha producido otro hecho e natable importancia para la vida nilitar de Euzkadi.

Es la llegada del general Gamir Mibarri, que se ha hecho cargo del nando del Cuerpo de Ejército de nzkadi.

Indudablemente, desde que el señor guirre tomara el mando de las fueras hasta que lo deja en manos del uevo general, algo ha variado la sinación de nuestro Ejército, y preciamente en sentido faverable. Las fuerzas a la cabeza de las cua-

s hubo de poneme S. E. el Presiente en momentos francamente anustiosos, justo es decirlo, distaban nucho de ser unas fuerzas homogéteas a las que pudiera titularse Ejérito regular.

Fué, quizá, por hacer de éste una talidad por lo que todos, con admiable unanimidad, escogimos la figunacional de nuestro Presidente, ara personalizar en él la unidad y la miformidad que apetecíamos dentro el Ejército.

Ha transcurrido un corto período tiempo, y no será justo negar que él se ha adelantado bastante en anto a la regularización del Ejérto. En términos absolutos no poremos afirmar que sea precisamente n Ejército regular el que defiende uzkadi. Quedan aún fuertes vestigios incluso duplicidad de organismos e lo que fueron las Milicias de Par-

Pero aceptado formalmente el Ejérto regular, el nuevo jefe, general amir Ulibarri, va a encontrar que, Euzkadi, los organismos y fuerzas han de ponerse bajo su mando onstituyen un Ejército bastante

Es cierto también que él, técnico de guerra, habrá de tropezar con los efectos y deficiencias para subsanar cuales se viene luchando. Las medas que al efecto hayan de tomarse, términos generales son ya conocis; y, ciertamente, nadie mejor que nien desde hoy es nuestro general, ara imprimir ritmo acelerado en su valización.

El perfeccionamiento de nuestras erzas, en tanto que Ejército regur, que permita el ejercicio efectivo e un mando unilateral, es una de las remisas que, posibilitando una sola ncepción, un solo programa, nos cilite la victoria. Una sola voz para andar, y todos a una, firmes y dedidos, a obedecer. Y es claro que do implica que, organizado el alto ando, se organicen y consoliden dos los mandos intermedios.

Asi entrelazada la escala de los andos, queda resuelto en gran parel problema de la moral del solda-Fortalecerla es también un objew; y la construcción de todas las utificaciones previstas, más las nues que, rápidamente, pudieran plaearse, también contribuiría ciertaente a romper el escepticismo de tetros gudaris y redearles de segu-

Sin embargo, no puede entenderse e en el esfuerzo de la fortificación entretengan brazos más propios ara otros menesteres. Nos hace falta struir y entrenar una gran reserva. l descanso multiplica la combativihd de nuestra gente. Y para poder meurarles es imprescindible poder war manteniendo aparte una resern importante. Formarla y prepararadecuadamente, puesto que para ello se cuenta con recursos suficienles, es otra de las tareas del my-

Nuestros "chatos" en acción

Ayer cinco aparatos nnestros batieron a ocho enemigos, derribándoles uno

Después de unos dias de tranquilidad impuesta por el mal tiempo, volvieron ayer los aeroplanos facciosos a pasar por las cercanías de Bilbao y en otras ocasiones cruzaron sobre la villa, dando motivo con su presencia a que funcionara la sirena de alar-

En ninguna de sus incursiones dejaron caer explosivos sobre el casco de Bilbao los mercenarios pilotos extranjeros de las fuerzas de Franco.

La alarma que comenzó a las cuatro y media de la tarde, duró hasta las cinco y cuarto, y durante ese tiempo según testigos presenciales, se desarrolló un combate entre una decena de aparatos enemigos y la mitad en número de nuestros "cazas". Nuestros bravos pilotos, con sus audaces y hábiles maniobras, obligaron a aceptar pelea a los aviadores facciosos, pero éstos no lucharon para vencer sino para conseguir escapar, como hacen

Según alguno de los testigos del combate, uno de los aparatos adversarios fué derribado y dos daban al escapar muestras de haber sido alcanzados por los disparos de los aviadores republicanos.

Según otras versiones fueron dos los aeroplanos enemigos derribados, uno en la parte de Somorrostro y otro en la de Sondica.

De estas versiones relativas a caida de aparatos enemigos ha sido confirmada oficialmente la relativa a la pérdida de un "caza" faccioso, a cuyo piloto se vió arrojarse al espacio provisto de un paracaídas.

El número de aparatos fué distinto en cada una de sus incursiones a la zona de retaguardia. Una de las veces era una docena de trimotores y varios "cazas" los que arrojaban bombas osbre la región de Zamudio.



De la toma de las Peñas. Hace un momento que éstas posiciones han sido ocupadas por nosotros. Estos soldados se aprestan a rechazar los contraataques del cnemi go.

Y ya la práctica de once meses de guerra nos ha demostrado que la eficacia de un Ejército no puede ser ajena a la existencia de una industria capaz de detarle de los cuantiosos medios materiales que necesita para combatir. En Vizcaya mejor que en parte alguna puede hacerse descansar el Ejército en una sólida base industrial.

Pensamos que son tales medidas las que harán de nuestro Ejército un Ejército regular, no ya solamente en el sentido simple que se le ha dado a este calificativo, sino en el contido de ser regular en su estructura, en sus mandes y, también, en todos los medios combativos-tanto para la defensa como para el ataque-de que precisa.

Si el mando de Aguirre supuso un avance en la realización del Ejército regular, nosotros esperamos que con el mando del general Gamir Ulibarri se ultimará su realización. Y no otra cosa es lo que, con nosotros, espera de él todo el pueblo euzkeldun

Mañana, en el Albia

"Los marinos de Cronstadt" Un episodio de gran actualidad en Bilbao

Los marinos. Siempre, cuando una convulsión renovadora sacude la inercia de los pueblos, el marino provoca la admiración y el entusiasmo popular. Las causas son bien explicables. La marinería es caso bien general que, con decisión admirable, se incline siempre y desde primera hora al lado del pueblo en la lucha contra sus tiranos.

Así fué repetidas veces en la misma Rusia zarista. Así fué, también, en el momento inquieto para el mundo de la postguerra. De la marinería francesa surge la figura admirable de André Martí, inclinándose del lado del pueblo ruso. Kiel, Hamburgo, son los focos iniciales del movimiento alemán, que, animado por el afán de paz y de tranquilidad del pueblo germano, se vergue indómito contra la guerra, poniendo fin a las hostilidades.

Son más recientes las gestas llenas de gallardía del "Seven Provincie". Y más próximas aún, más emotivas para nosotros también, las repetidas sublevaciones de unidades de la flota portuguesa en solidaridad con el pueblo



De la acción de las Peñas. No sólo se trata de asaltar y de tomarlas. Luego hay que mantenerlas, rechazando los contraataques. He aquí uno de estos momentos decisivos

EN EL MEDITERRANEO

Las flotas italo-alemana

1290Wacan

E Inglaterra les recuerda que es dueña del Estrecho, amenazándoles con cerrarlo

(De nuestro servicio especial.) Londres. — El envio de refuerzos navales al Mediterráneo por Italia y Alemania hace temer que las flotas italo-alemana se aventuren a ejercer una acción ofensiva en el Mediterráneo contra las fuerzas republica-

Esta posibilidad es prevista por algunos periódicos, considerándose co-

mo hecho sintomático que tal suceda la circunstancia de que Berlin y Roma han declarado arrogantemente que no se contentan con no ejercer más represalias.

Berlin. — Las autoridades navales han informado que parte de la escuadra alemana navega en formación a lo largo del Mediterráneo.

Londres. - Según informes que han circulado esta noche en las esferas navales de aquí, Inglaterra está estudiando las posibilidades de cerrar el estrecho de Gibraltar para impedir que las fuerzas navales germanas se unan a la flota italiana.

Esta idea, que actualmente es sólo sugerencia, fué suscitada por el envío, por parte de Alemania e Italia, de más unidades navales a las aguas españo-

De llevarse a cabo esta acción, se di-

vidirían las costas españolas en dos regiones y se impediría la cooperación efectiva entre las flotas del Atlántico y

del Mediterráneo. Según opinión que prevalece aquí, Mussolini no ha de regresar tan pronto como se esperaba al Comité de neutralidad.

Frenéticamente se está laborando aquí para fraguar un plan que haga posible la cooperación italogermana en el Comité de neutralidad.

Una moral de ataque, elemento precioso para la defensa

Sensible mutación la experimentada estos días en las informaciones de los frentes. Queremos recogerla. Debemos recogerla. Porque es necesario que se registre y se calibre bien la significación del cambio de ambiente que se va operando.

Ya no sólo se trata de rectificaciones de linea. Se entera el gudari, se entera el ciudadano de la retaguardia, de que nuestro Ejército no sólo tiene capacidad para retroceder oponiendo enérgica resistencia, sino que los hechos evidencian que, en parte, también podemos atacar.

Se ha dicho una y otra vez: La mejor defensa, es el ataque.

Y ayer y anteayer, cuando menos, los hechos han venido a confirmar esta sentencia.

Ningún acto defensivo más eficaz que la toma de las Peñas de Lemona; y las Peñas de Lemona, sin embargo, fué posible conquistarlas sólo mediante un ataque decidido.

Ayer ha sido la aviación. La flota aérea negra ha volado sobre Bilbao y, posiblemente, ha tratado de bombardear sus cercanías. Había que defenderse. Y la aviación republicana, por la que tanto hemos suspirado, se lanzaba, audaz y decidida, al ataque del enemigo.

Quiere todo esto decir que todavia contamos con medios para detendernos; es decir, en un momento dado. para atacar.

Y esta fé, esta confianza, este entusiasmo que los atacantes de las Peñas de Lemona y nuestra gloriosa aviación han demostrado, es necesario que se comunique a todas las fuerzas combatientes.

La República ataca en otros frentes. Fuera de nuestras fronteras, Euzkadi es defendida. Es necesario, pues, que dentro de ellas cunda la confianza y el convencimiento de que, pese a sus preparativos, el invasor no habrá de dar ni un sólo paso más.

(Pasa a sexta plana.)

La nota del Gobierno de la República al Encargadol de Negocios de la Gran Bretaña

El Gobierno ha patentizado la monstruosidad jurídica que significa equiparar a un Gobierno legitimo con un grupo faccioso levantado en armas, y el control no puede menguar los derechos soberanos de la República, incluso la persecución de los rebeldes, sin que la presencia de actores o espectadores constituya una coacción

En el documento se denuncia que el bombardeo de Almería lo realizaron barcos a los que se confirió, por el Comité la misión de control. - Las disquisiciones de Alemania no confundirán la serena actitud de la República

Valencia. - La nota entregada por el Gobierno de la República al encargado de Negocios de la Gran Bretaña, dice así:

"Iltmo. señor: Los actos de agresión realizados recientemente por la flota alemana han merecido una atención especialisima del Gobierno de la República. Al examinarlos, no se ha apartado un instante de su muy reiterado propósito de no agravar la situación internacional.

El Gobierno ha patentizado la monstruosidad jurídica que significa equiparar a un Gobierno legitimo con un grupo faccioso levantado en ar-

En ningún caso pensó admitir que el ejercicio del control significaria mengua alguna en los derechos soberanos que como tal Gobierno tiene, incluso el de perseguir a los rebeldes en cualquier parte, tierra, mar o aire, del territorio nacional, sin que la presencia de actores y espectadores más o menos interesados en el triunfo de los rebeldes pudiera derivar para éstos una ventaja y para aquéllos una estancia sin riesgo.

A tal efecto y desde el comienzo de la sublevación militar, en repetidas disposiciones el Gobierno de la República hubo de declarar zonas de guerra las costas de la Península y territorios dependientes de la soberanía del protectorado de España en Marruecos. (Decretos de la Presidencia del Consejo de ministro del 10, 11, 18 y 30 de agosto de 1936.)

La realidad ha venido a justificar ias recelos, sospechas y temores anticipados por el Gobierno de la República al examinar el plan de control, ya que, como consecuencia del mismo ha surgido para Europa un grave conflicto y para España un duelo más por la agresión criminal de unos cuantos navios de la flota alemana contra la ciudad de Almería. Y si esto no ha constituído sorpresa alguna para el Gobierno de España, por cuanto que lo que antes eran agresiones solapadas se han convertido en alevosamente públicas, el ataque contra Almeria no ha dejado de ser un acto que en toda sociedad internacional juridicamente organizada debiera reclamar justicia.

Las fases del último conflicto a que me refiero, son las siguientes:

a) Telegramas cruzados entre el almirante von Fischel, que se llama a sí mismo jefe de las fuerzas alemanas en aguas españolas, y el ministro de Defensa Nacional, en los que se po-

ne al descubierto un propósito de agresión preconcebida. Estos telegramas contrastan con la correspondencia cambiada entre el ministro de Defensa y el encargado de Negocios de la Gran Bretaña, con motivo del ataque de las fuerzas aéreas españolas a la base naval de Palma de Mallorca. También contrastan con la conducta del Gobierno de Francia, con motivo de la agresión a un avión en línea de dicho pais, en Bilbao, por fuerzas rebeldes y con el ametrallamiento de Cervere por aviones fac-

b) Ataque en agua sespañolas rebeldes, en Ibiza, a unos aviones españoles que hubieron de responder en forma adecuada, y con el resultado conocido, a la agresión, no por anunciada menos delictiva, del acorazado alemán "Deutschland", incidente que el Gobierno de Berlín deforma para presentarlo como una agresión premeditada de la aviación española, a fin de conseguir que Alemania dejara de figurar en el Comité de Control, y que ha sido admitido como bueno por algunas Cancillerías.

Lo sucedido tuvo lugar en la forma siguiente:

El "Deutschland" se hallaba anclado en la bahía de Ibiza, y, por lo tanto, en aguas jurisdiccionales españolas cuando dos aviones españoles verificaban un vuelo de reconocimiento. Los aviones, al pasar cerca del "Deutschland" sufrieron el fuego de las baterías antiaéreas de dicho acorazado, sin que, como pretende el mando alemán, pueda desfigurar este hecho la circunstancia de hallarse a la sazón descansado, ya que sabido es que en zonas de guerra los navios nunca dejan de tener sus baterias dispuestas a abrir fuego, y muy principalmente los buques alemanes, cuyo jefe ya habia anunciado insolentemente que en cuanto un avión español volase próximo a ellos "adoptaría las contramedidas correspondientes". Los aviones respondieron en forma adecuada a esta agresión. Según el Gobierno alemán, dicho barco se encontraba ejerciendo las funciones de control que le fueron confiadas en el Comité de Londres.

Al Comité le compete estimar si esto es cierto. Pero en todo caso el Gobierno español tiene que hacer constar a estos efectos que, según las reglas acordadas por el mismo Comité, las funciones de control se efectuarían a una distancia no inferior en ningún caso a diez millas de las costas españolas, y, además, el control de las islas Baleares en ningún momento ha sido confiado a la flota alemana, ya que por otra parte estaba expresamente prevenido que el abastecimiento de combustible para sus buques se haría en las costas de Ar-

c) Como hecho de mayor relieve y de cruenta singularidad, el alevoso e inaudito ataque a la ciudad de Almería por cinco unidades de la flota alemana, causando decenas de victimas entre pacíficos ciudadanos, mujeres y niños, aparte de considerables daños materiales.

Pretende el Gobierno de Berlin derivar el hecho a represalias por el accidente sufrido por la agresión del "Deutschland" a nuestros aviones en Ibiza. Semejante actitud, compartida en principio, haría correr gravisimo peligro a la paz europea, y contrasta con la serena conducta de la República española ante las repetidas agresiones de que ha sido objeto, conducta que no se habrá de confundir con tantas disquisiciones para hacer respetar sus derechos soberanos. En resumen, el Gobierno de España

quiere hacer constar: Primero. Su protesta contra la bárbara agresión que significa el bombardeo de Almería, presentado por

Alemania como represalia por los da-

ños causados al "Deutschland". Segundo. Que, como consecuencia del Control, se ha cometido un atropello a nuestra soberanía de país ladependiente y un insulto al honor nacional.

Tercero. Que en consecuencia el Gobierno español se dirige por el digno medio de V. E. I. al Comité de Control no sólo en son de protesta, sino expresando las reservas que hace de su derecho al reclamar daños y perjuicios de todo género, gravisimos en el orden material, incalculables en el orden moral, ocasionados por una parte de la flota a la que el Comité de No Intervención ha conferido el control en cumpiimiento de los compromisos adquiridos por los países que suscribieron el Pacto de No Intervención, Pacto que Alemania e Italia violan sistemáticamente.

Cuarto. El Gobierno de España reclama ante los países que han suscrito el Pacto de No Intervención

las garantías debidas para que, en el uso de su innegable derecho, al ejercer actos de guerra en las aguas, puertos y tierra de la República, no surjan incidentes como los denunciados.

No obstante, el Gobierno de la República declara que no tiene inconveniente en someter a los organismos internacionales que procedan al examen de la exactitud del hecho

de que la agresión partió del acorazado "Deutschland".

Habrá de agradecer, en consecuencia, señor Encargado de Negocios, que por la vía más rápida a su alcance ponga el contenido de esta nota en conocimiento del Gobierno de S. M. para que por su conducto llegue al mencionado Comité Internacional de No Intervención en Es-

El texto de esta nota ha sido o municado por teléfono al señor em bajador de España en Londres pa que también lo ponga en conoc miento del Foreign Office.

Aprovecho esta oportunidad, sei Encargados de Negocios para rette rarles las seguridades de mi distin guida consideración. - Firmado José Giral, "

Como Guernica y Durango, Villanueva de la Serena y Don Benito (Badajoz) están siendo objeto de la furia destructora de la aviación extranjera

Interesantes declaraciones de Prieto

Valencia. - Entre el ministro de la Gobernación y el de Defensa Nacional se cruzaron ayer, día 4, los siguientes despachos:

"Ministro de la Gobernación a ministro de Defensa Nacional.-El gobernador civil de Badajoz me telegrafia lo siguiente: "Al llegar a Castuera me he informado de los bombardeos habidos estos últimos días en Villanueva y Don Benito, previéndose que estas poblaciones van a tener el mismo destino que Durango y Guernica, pues solamente en estos días los aviones facciosos han derribado en Don Benito setenta y cuatro edificios, que sumados a los cuarenta y tantos derruídos por bombas anteriores dan a la población un aspecto desolador. Entre los edificios destruídos hay que destacar el Ayuntamiento, la plaza de abastos, el Banco Español de Crédito, el antiguo convento hoy dedicado a Hospital y otros varios de gran importancia. A las víctimas de bombardeos anteriores hay que sumar el número de las producidas por los bombardeos que han realizado cinco trimotores y diez "cazas". Ruego a V. E. transmita al ministro de Defensa mi deseo, en nombre de esta provincia, de que se procure protegernos con defensas antiaéreas."

Lo traslado a V. E. para su debido conocimiento y a los efectos interesados por dicho gobernador civil.-Le saluda."

Del ministro de Defensa Nacional al ministro de la Gobernación:

"He recibido su despacho de hoy en el cual reproduce otro del gobernador civil de Badajoz describiendo el triste panorama que ofrecen Villanueva de la Serena y Don Benito como consecuencia de los bombardeos realizados días atrás sobre aquellas pacificas poblaciones extremeñas, ya castigadas en fechas anteriores con brutal dureza por la aviación facciosa. La súplica del gobernador de proveer a la povincia de su mando de defensas antiaéreas es repetición de otras que en el mismo tono y por idénticos motivos nos vienen dirigiendo las autoridades, corporaciones y organismos de toda clase de ciudades que, alejadas del teatro de la lucha y sin constituir objetivo militar algunos, son víctimas de implacables agresiones por parte del enemigo. No hay manera de amparar por medio de ametralladoras y cañones antiaéreos todo el territorio leal, con sus frentes de batalla, sus depósitos de reserva, sus instalaciones industriales, sus puertos y sus centros urbanos. Así lo he dicho varias veces en respuesta a peticiones análogas a la que transmite hoy V. E. y entre las cuales hay que destacar por lo próximo las que encuentran origen en los bombardeos de estos días en Valencia y Barcelona, sobrevenidos tras los espantosos de Durango y Guernica. Frente a la aviación, arma terrible, no hay más que un recurso: la aviación usada con los mismos métodos que emplea el adversario, en mayores proporciones si es posible, es decir, el terror contra el terror. El Gobierno tiene recursos sobrados para adoptar el sistema de los facciosos, igualmente imposibilitados, como nosotros, de cubrir con defensas antiaéreas todo el territorio bajo su dominio. No hemos apelado a ese sistema por escrúpulos de conciencia y además por creer que nuestro título de gubernamentales desborda el territorio en que ejercemos plena auto-

legitimos representantes. Hemos esperado en vano a que el enemigo desistiera del procedimiento alevoso que inició en Madrid y que

ridad para extenderse sobre el resto

de la nación, de toda la cual somos

luego ha hecho con la misma furia sobre las poblaciones que siguen leales a la República. Ante la cruel insistencia del ataque aéreo contra poblaciones civiles y el eco desdeñoso que tuvieran reflexiones parejas a las estampadas y que se expresaron públicamente en notas oficiosas y ade-

más se consignaron en documento diplomáticos, nuestra conciencia p rece ya vacilar porque comienza a in quietarle la duda de si escrupulos es cesivos al contenernos en la repres lia, nos apartan del deber sagrado d ganar la guerra a todo trance.-Se

Una nota del Comité Nacional de la U. G. T. sobre los sucel sos de Cataluña

Valencia.—En la última reunión del Comité Nacional de la U. G. T. se adoptó, entre otros, el siguiente acuerdo:

El Comité Nacional, conforme a la nota publicada por la Comisión ejecutiva el 12 de mayo, acuerda por unanimidad la siguiente resolución con motivo de los sucesos de Cataluña: "La subversión producida en Cataluña contra el poder legítimo en momentos de grave ataque enemigo a Bilbao, constituye un acto contrarrevolucionario que la U. G. T. condena, exigiendo su rápida depuración en la seguridad de que la C. N. T. coopere en esta acción de limpieza de la retaguardia. Al mismo tiempo considera que el Gobiern debe tomar medidas enérgicas contra la grupos proletarios que en la tribuna, e la Prensa o en la calle han provocadi el movimiento habido en Cataluña cor tra la República y la revolución a l vez que procede al más rápido desame en dicha región. El Comité Naciona acuerda dirigir un homenaje de simps tía a las organizaciones obreras de la U. G. T. en Cataluña, como prueba de reconocimiento por los sacrificios d aquel proletariado en su lucha por mara tener los postulados sindicales de U. G. T. y el orden revolucionario".

EN LOS FRENTES DEL CENTRO

Con el mismo ardor y éxito que en jornadas anteriores, las fuerzas republicanas presionan y castigan con dureza a los rebeldes por los sectores de Balsain y alrededores del Palacio de La Granja.-En un ataque rebelde a nuestra posición de San Benito, nuestros soldados les hacen huir precipitadamen después de dejar el campo sembrado de cadáveres

IMPRESION DEL DIA

Madrid.-Ha continuado la actividad en los diversos sectores de la Sierra de Guadarrama por iniciativa del Ejército popular. En los distintos frentes del Alto León nuestras fuerzas han realizado incursiones de exploración sobre terreno enemigo, pudiendo comprobar que los invasores han recibido bastantes refuerzos.

Por los sectores de Balsain y alrededores del palacio y La Granja, nuestras fuerzas han continuado su presión sobre el enemigo. Se han fortificado notablemente las posiciones conquistadas últimamente en la carretera de La Gran-

ja a Segovia. La posición de San Benito, cercana a Cabeza Grande, fué atacada con gran violencia por las fuerzas rebeldes con intención sin duda de apoderarse de ella. Pese a las máquinas de guerra, se contuvo su ataque obligando a los rebeldes a entregarse a una precipitada 'fuga y quedando el campo sembrado

Nuestra artillería ha bombardeado con eficacia las posiciones de El Espinar, San Rafael, Alto León, alrededores de Balsain, palacio de La Granja, carre-

de bajas.

tera de este punto a Segovia y las posiciones rebeldes de esta capital.

Nuestra aviación ha bombardeado, por medio de dos escuadrillas de diez aparatos cada una, durante ocho veces, las posiciones rebeldes del sector de la Sierra. Hubieron de entablar combate con los "cazas" facciosos y de primera intención trataron de darse a la fuga. En la carretera de La Granja a Segovia cayó un aparato "Fiat" bajo el plomo de las ametralladoras de nuestros "cazas". Otro avión de la misma marca cayó en las inmediaciones de Revenga.

En los demás sectores del frente del Centro hubo tranquilidad completa, excepto en el Jarama. donde se observa gran movimiento.

Nuestras baterías han cañoneado durante seis horas las posiciones facciosas, y las fuerzas republicanas han realizado incursiones de varios kilómetros en el campo rebelde, castigando duramente las escasas patrullas del ejército

LA ARTILLERIA FASCISTA CONTI-NUA LANZANDO METRALLA SOBRE LA CAPITAL DE LA REPUBLICA Madrid. — La noche transcurrió

con ligeras escaramuzas y fuegos de

mortero y cañón en los frentes de Madrid.

Nuestra artillería batió eficazmente concentraciones enemigas, que quedaron disueltas. Mientras tanto las baterías rebeldes dispararon sobre la capital de la República, produciendo nuevos daños y víctimas. LO QUE MANIFIESTA EL GENERAL

MIAJA A LOS PERIODISTAS Madrid. — A las nueve y media de la noche recibió a los periodistas el general Miaja, quien manifestó que no había noticia alguna de los frentes cercanos a Madrid. Cuando el general se despedía de

los informadores, recibió la noticia de haber sido derribados por nuestros valientes aviadores dos aparatos enemigos. No tenía informes concretos del lugar en que se había producido los hechos, aunque, desde luego, se trata de uno de los frentes de Ma-Estuvo visitando al general Miaja

el capitán de Ingenieros José Martínez Tomás, para entregarle una maqueta de una tronera portátil que ya está utilizándose con éxito en algunas trincheras de los frentes de Madrid. El general se hizo cargo de la ma-

queta y tuvo frases de cálido elogio

por tan útil invento.

PARTES DE GUERRA

Parte oficial de guerra facilitado por el consejero de Defensa del Go bierno de Euzkadi:

"FRENTE NORTE (VIZCAYA). -- Los rebeldes intentaron anoche u ataque por Maruri y Gatica, que fué inmediatamente cortado por la enérgia acción de nuestras fuerzas, que les obligaron a retirarse con bastantes bajas Una escuadrilla de nuestros "cazas" ha entablado combate con otra mil numerosa de aparatos, obligándola a huir, después de perder un "caza", i

cuyo piloto se vió descender en paracaidas. FRENTE CENTRO (ALAVA). -- Pequeños tiroteos y fuego de cañón por ambas partes.

FRENTE SUR (BURGOS). -- Sin novedad. Se han presentado en nuestras filas un cabo y dos soldados con arma-

mento y munición." DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Valencia, 4. -- El parte facilitado por el ministerio de Defensa Nacional a las 22 horas dice así:

"EJERCITO DE TIERRA.—CENTRO.—En la madrugada de hoy el ente migo inició un ataque sobre las posiciones del cerro de San Benito, en el fren te de la Sierra, siendo rechazado por las tropas leales. En los demás frentes

sin novedad digna de mención. La criminal artillería facciosa disparó hoy sobre la población de Madril sin objetivo militar alguno, ocasionando daños y víctimas.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento. NORTE. -- Vizcaya: Se completó por nuestras fuerzas la ocupación d macizo de Lemona, rechazándose fuertes contraataques del enemigo, al cui le fueron cogidos varios prisioneros, tres ametralladoras, muchos fusiles munición.

En los demás sectores de este frente, sin novedad. Se pasaron a nuestras filas un cabo y cinco soldados con armamento

evadidos del campo faccioso.

Santander y Asturias: Tiroteos y cañoneo, sin bajas en nuestras filas. En los demás frentes, sin novedad. EJERCITO DEL AIRE.—CENTRO.—Durante el día de hoy se han prac-

ticado seis servicios de protección a las tropas que operan en la Sierra por el sector de Navacerrada. Con ocasión de uno de estos servicios, prestado I las 7,15, se entabló un combate con la aviación enemiga, siendo derribado u aparato "Fiat". Tres cuartos de hora después, en un nuevo combate, fué ab tido otro aparato faccioso, también "Fiat".

En el resto, sin novedad.

VIGILANCIA DE COSTAS. -- Los tripulantes de un "hidro" que protegia la navegación de un barco-cisterna, sin cargamento, por las costas de Cri taluña, notifican que en San Feliú de Guixols fué atacado dicho buque por u submarino, de nacionalidad desconocida, el cual le alcanzó con un torpeda ocasionándole averías y no habiendo víctimas.

establece la verdad sobre el accidente

avión en que viajaba el verdugo alzado armas contra el pueblo, se estrelló ando se dirigía de Vitoria a Valladotid

a Junta de militares rebeldes al servicio de las potencias scistas reorganiza sus cuadros de mando, destinando Saliquet al Centro, y al Norte, a Dávila.-Queipo continuará pegado al micrófono sevillano.

Diputación facciosa de Navarra reclama el cadáver de Mola

TRATO AL MINUTO DEL MONSTRUO MUERTO

tenemos interés en hacer una bioal uso del exgeneral Mola. Eso harán sus corifeos. Más que el lua fecha y los avatares del subleinteresa destacar el papel que jula lucha contra el pueblo.

a, producto híbrido de español imsta y de negra cubana, era en lo r, por sus condiciones físicas, violento con derivaciones hacia malidad. Se asimilaba más bien nstruo que al hombre, y si cupieda ahí está caliente todavía la za de Guernica y el crimen de

político, la monstruosidad de aún era mayor. Su paso por la ión General de Seguridad, cargo que fué designado por el Direc-Militar, dejó una estela de sangre indignidad. Persiguió cruelmente obreros, a los intelectuales, a los res liberales y apretó las cadenas opresión contra Euzkadi y Ca-En la medida en que era esimperialista era antivasco, y codos los militares de españolismo mestizos fueron y son muchos generales-parecía encontrar en igen elementos de odio contra nuesueblo libre.

a era alto, fuerte, cuartenero, de mes bestiales. Físicamente, era ención viva de su pensamiento po-Al fin, una deformación humadesaparición la registramos como cho que tendrá repercusiones ena militares rebeldes, que se las vese las desearán para sustituirle rentaja. Tan bárbaros los habrá. bárbaros, no. El determinismo ecoo no podrá dar en beneficio de nvasores muchos hombres del pele Mola, a quien no confundimos espíritu del mal, sino en quien al ejecutor de una política de pero un ejecutor con todas las

NOTICIA EN PAMPLONA emisora rebelde de Pamplona rayer lo siguiente:

primera hora de la tarde se supo exgeneral Mola había perecido accidente de aviación. La noticia como reguero de pólvora.

La viuda del exgeneral Mola se encuentra en Pamplona. Inmediatamente acudieron a darla la noticia y consolarla todas las autoridades civiles y militares rebeldes."

LOS CAZURROS NAVARROS SE REUNEN

La Diputación navarra celebró sesión extraordinaria. Sabido es que el exgeneral Mola había sido nombrado con anterioridad hijo adoptivo de Navarra. Entre les acuerdos adoptados por la cazurra Corporación fué uno el de reclamar el cadáver para enterrarle en el panteón de los hijos ilustres de Navarra. La petición fué atendida poco después por medio de un telegrama.

Se cree que ayer llegaría . Pamplona el cadáver, instalándosele seguidamente en el salón de actos de la Diputación, convertido en capilla ardiente. El entierro probablemente se efectuará el do-

LLEGA MILLAN, EL ORGANIZA-DOR DE ASESINOS

Ayer llegó el exgeneral Millán Astray, que traia la representación de Franco para testimoniar el pésame a la viuda del exgeneral fallecido.

EL BORRACHIN DE SEVILLA, EN SU PUESTO, Y SALIQUET, EL TONTO, AL CENTRO

Por otro decreto, al exgeneral Saliquet se le designa jefe de las operaciones del Centro, y a Queipo de Llano se le confirma en el cargo de jefe del ejército de Andalucía,

N. de la R.-El exgeneral Saliquet es un pobre y gris general que fué gobernador de Santander en los útlimos tiempos de la monarquía. Es un ignorante como militar, y si los rebeldes del Centro no tienen otros mentores más capaces, Saliquet terminará por ser destituído. Se trata, como decimos, de una magnifica y rutilante incapacidad.

CONSTERNACION EN VITORIA Según una onda captada a la estación de Vitoria, la cohorte de lacayos de Mola está consternadísima, y aunque se apresta a postrarse a los pies de Dávila, el nuevo verdugo, se duda que el sustituto tenga la mano de hierro que criminalmente manejaba el muerto.

romper la unidad en el esfuerzo común, se estrecha aún más todavía, porque refleja el paso definitivo de integración de todas las fuerzas armadas, de todas las energías leales en un sólo organismo rector potente, autoridad suma, nervio y cerebro de la guerra, el Estado Mayor Central del ministerio de Defensa, encarnación del mando único en tierra, mar y aire, el motor que ha de acelerar la victoria.

Ni quiero ni puedo ocultar la emoción que me produce dejar vuestro contacto directo en estos momentos de prueba para vuestro valor, que ha de salir de la dura lucha acrecentado; dejo entre vosotros algo mío en lo material y en lo espiritual, y llevo de vosotros

la satisfacción de mi esperanza. Madrid, primero; Euzkadi, luego, han recibido el choque brutal de toda la fuerza enemiga, ambiciosa en su codicia, y Euzkadi reafirma heroicamente la experiencia de Madrid. Siento pena al marchar de vuestro lado, hermanos de Euzkadi; pero mareho tranquilo por vuestra suerte, que es nuestra mejor garantía. Sois un pueblo en pie, las raíces de vuestra voluntad de ser libres

tienen arraigo de siglos. Batallones de Euzkadi que habéis llevado a Asturias la magnífica lección de vuestra gallardía, que habéis sabido destacar vuestra bravura en la tierra del valor, yo estoy bien cierto de que vuestro noble solar es tierra prohibida al invasor.

Cerca de vosotros, pronto a acudir si la ocasión lo precisara en vuestro apoyo con todas las fuerzas del Norte leal, queda siempre contemplándoos, orgulloso y admirando vuestra gesta, vuestro viejo general,

Francisco Llano Encomienda."

EN LOS FRENTES DE EUZKADI

Impresiones de la brillante ocupación del macizo de Lemona

La jornada de ayer en nuestros frentes fué de relativa calma, pero la quietud tiene que aprovecharse para consolidar las líneas ante la natural posibilidad de nuevos ataque del enemigo

Nuestra aviación libró ayer combate con una escuadrilla de quince aparatos extranjeros

Necesito hacer una aclaración.

Tuve el honor de asistir a la operación que nuestros gudaris realizaror, para tomar Peñas de Lemona. Admirado, no perdi un detalle de

la contienda. Cuando volví a Bilbao, un accidente estúpido me impidió reflejar en las cuartillas todas las emociones venturosas de que estaba lleno.

Lo lamento.

Hoy se ha pasado el momento de darlas a la Prensa. El periodismo no admite un instante de retardo. Pero dentro de mi pecho los recuerdos inolvidables hacen nido.

Salud heroicos gudaris, soldados del pueblo. Sois unos valientes. El que os ha visto luchar, jamás podrá olvidaros. - F. Rojo.

Redacción de EUZKADI ROJA. Dos media de la mañana.

"Te llaman de la Redacción"-avísanme ... Acudo. Abro la puerta, Ormazábal y Monzón me esperan.

-Esta mañana, dentro de unas horas, la Brigada de Cristóbal tomará Peñas de Lemona.

Entendemos, sin embargo, que la

fortificación y defensa de las costas

debe constituir toda una politica pa-

ra Santander, tanto por lo que res-

pecta a los bombardeos marítimos

de que puede ser objeto (refugios,

etcétera), como a las defensas arti-

lleras que ofrezcan un máximo de

Detalle de sumo interés es tam-

bién, y Santander no lo olvida nos

consta, el de lao guarniciones coste-

ras. En algunos pueblos esta previ-

sión no ha sido descuidada, pero en

completarla debidamente reside el

éxito de una obra comenzada con

-Querrás decir, camarada director, que la Brigada de Cristóbal intentará tomar Peñas de Lemona.

-Quiero decir lo que he dicho. Es na esario que presencies la operación. Avisa al fotógrafo.

Un momento después tengo delante de mi al compañero de aventuras por los frentes de Euzkadi.

Se repite la escena. -Levántate de la cama. Dentro de unas horas, la Brigada de Cristóbal tomará Peñas de Lemona. Hace falta que obtengas fotografías en lo más alto de la posición.

-Bien. Pero querrás decir que la Brigada de Cristóbal intentará to--Quiero decir lo que he licho.

Y, con suficiencia, miro de arriba abajo al amigo Félix, que apresuradamente se pone los pantalones.

En la noche obscura, volaba nuestro automóvil por la carretera desierta. Silencio por todas partes. La cerrazón de la bruma impedia la visión cercana.

Dejamos el coche. Por vericuetos escondidos, tropezando aquí y allá, llegamos al caserio donde está instalada la Jefatura de la Brigada.

Una habitación reducida. Dos velas chisporrotean melancólicas. Varios oficiales trabajan. Suena el golpeteo de la "Underwood". Oficios. Ordenes. Enlaces que entran y salen rapidamente.

-¿Cristóbal?-preguntamos. —Durmiendo. Necesita dos horas de

descanso. Ayer trabajó muchisimo. -¿A qué hora empieza la conquista de Peñas de Lemona?

-A las siete y media. Pero querrás —Quiere decir lo que ha dicho.

Me quedo estupefacto. El camarada fotógrafo es el que ha respondide, conciso, claro y enérgico.

Decididamente, los hombres somos unos envidiosos.

Cinco de la mañana. Aparece Cristóbal en camiseta, con una tohalla alrededor del cuello a guisa de bufanda y un trozo de jabón en la mano. Váse hacia el rio.

Le observo atentamente. Fuerte, macizo, musculoso, de toda su persona se desprende un aire de tal virilidad que atrae irresistible.

Yo le tengo miedo. Cuando corro los frentes en busca de noticias, huyo como alma que lleva el diablo de preguntárselas a él. Sobre todo si alguna cosa no ha salido como debiera. Pero en esta mañana he decidido ser valiente.

-Buenos días, Cristóbal. ¿Se ha descansado?

-¡Hola, periodiqueros! ¿Qué hacéis por aqui? ¿A presenciar la dan-

-Venimos a ver cómo la 6.ª Brigada arrebata al enemigo las Peñas de Lemona.

No contesta. Sigue chapuceándose

la cabeza y el rostro y los fuertes brazos. La tohalla cumpe su cometido. Levanta la cabeza y observa los montes cercanos. El algodón de la niebla se agarra a los picachos. y rellena las barrancadas. Por fin, rompe a hablar.

—Queréis decir...—comienza.

Lanzando una mirada asesina a mi compañero, contesto como una cente-

cho. El "foto" se aleja indignado, mien-

-Queremos decir lo que hemos di-

tras los ojos curiosos e inteligentes de Cristóbal expresan el asombro.

De pronto me doy cuenta de mi atrevimiento, y salgo de estampia gritando: -;Félix! ¡Félix! ¡Aguarda! Tengo

que hablarte... Ascendemos por el monte. La yer-

ba y el tomillo y las flores y los verdes pinares, blanquean de rocio. En fila india seguimos al jefe. Ninguno habla. Cristóbal ha dicho:

-Que nadie abra la boca. El enemigo está cerca. Vamos a luchar y no a una juerga.

Delante de mí y tras los oficiales de Estado Mayor de la Brigada, suben los enlaces,

Recios, secos, fibrosos, conocedores perfectos de las sendas que abrevian y de los trucos de la montaña. Les había de ver, poco más tarde, corriendo sudorosos, infatigables, bajo una cortina de balas, saltando, esquivando obstáculos, diligentes, llenos de ardor y de entusiasmo, sabiendo que el éxito depende muchas veces de su rapidez y de su inteligencia y, sobre todo, de su total desprecio del peligro.

Hay uno de ellos que destaca, por diversos conceptos, de los demás. Bajo, fuerte, como un tocón de encina, sus amigos le apellidan "Chinurri". Siempre de buen humor, amigo de la chirigota y de los decires, cuando llega el momento de jugarse la piel, de llevar una misión difícil, lo hace sin vacilaciones. Y desaparece de su cara expresiva la muega burlona, acentuándose los ragos de viejo zorro

tó de gozo cuando llegaron los nuestros a la cima de Peñas de Lemona. -¡Ya están! ¡Ya están! ¡Son nuestros compañeros! Roque, el "Acemilero" plantó la bandera.

En el puesto de mando. Las siete v veinticinco. Siento una emoción que conozco muy bien. Se parece como una gota de agua a otra gota de agua, al hormiguillo que me subia por la espina dorsal cuando faltaban cinco minutos para que salieran los toros en el encierro de Pamplona y yo les estaba aguardando en la Plaza del Ayuntamiento.

Falta un minuto. Medio... ¡Pum!... A las siete y media en punto empieza

el ataque.

¿Para qué voy a relataros la puntería de nuestros artilleros, el arrojo de los batallones, las horas y los minutos de los diversos acontecimientos que se suceden en la batalla? No hace falta. Además, ya lo sabéis.

Si quiero hacer constar una cosa: He visto un caudillo, un jefe, un soldado, un hombre. Todo en una pieza. Nada más y nada menos. El guerrillero de Erláiz. San Marcial, Puntxa, Zubelzu, de tantos y tantos montes del país euskeldún, se ha convertido en un perfecto guerrero.

Queremos visitar las alturas de Peñas de Lemona. Es la revancha del camarada fotógrafo.

Yo tengo un pánico atroz. Llueven los obuses por todas partes, en todos los sitios. La metralla silba por doquier. Yo no sé donde meterme, ni cómo desaparecer de aquel infierno. Oigo venir el obús y me lanzo en perfecto "plongeon" en el primer agujero que vislumbro. Cuando levanto la cabeza presencio, repetida, la misma operación: El amigo Félix, cámara junto a los cristales de sus gafas, haciendo "fotos" de las explosiones del proyectil, de los heridos que pasan, de los tanques que circulan, de todo bicho viviente que se pone a su alcance.

Y siempre para arriba. Caen, cada vez en progresión geométrica, más tiros de cañón. Mi camarada se sonrie ligeramente cuando me observa de reojo.

-; Vive Dios que ya no me asusto! Hay muchos valientes por alli para que no me contagie. Y, además, soy navarro, y ¡de izquierda!

-Tira p'alante, camarada. Como te detengas te escacho un ojo.

Así llegamos a las alturas dominantes de la posición, revueltos con los valientes gudaris que tornaban a emplazar las máquinas leales en las ci-

Yo hablo con los soldados. Mi camarada desaparece, buscando asuntos fotográficos.

Cuando nuevamente le veo, viene contándole a un amigo:

-...y yo le dije: He querido decir lo que he dicho. Por muy poco no le maté.

POR LOS FRENTES DE EUZKADI

En nuestro recorrido habitual por los frentes de Euzkadi, muy poco encontramos ayer noticiable.

Persiste, relativamente, la calma general en los sectores de guerra. Solamente en el sector de Munguia la noche anterior el enemigo, quiza creyéndose a punto de ser atacado, hizo funcionar sus máquinas de una manera estruendosa. Los cohetes luminosos lanzados en la noche obscura en número prodigioso, llenaron el cielo de colores de bengala, Más de una hora duró el intensisimo fuego de fusileria, morteros, bombas de mano y cañonazos. Nuestros soldados tranquilamente aguardaron el fin de todo aquello, vigilantes y avizores, por si acaso el enemigo pretendia atacar. Nada ocurrió de particular en el resto de la noche, que se deslizó en medio de la mayor placidez.

Una cosa idéntica sucedió en el sector de Yurre. El mando leal dispuso la voladura de un puente en las inmediaciones de Castillo-Elejabeitia. Al estrépito de la explosión contestaron los facciosos con un infernal fuego de fusiles y ametralladoras. Tanta era su inquietud que en el resto de la noche no cesaron en su fuego. Cuando alboreaba, ya convencidos de lo inútil de su pánico, guardaron silencio.

Por el sector de Lemona la aviación extranjera ha bombardeado con cierta intensidad nuestra posición Peñas de Lemona. Así descarga la rabia que le causó su impotencia para defenderla.

Tranquilidad absoluta por Amurrio, Orduña y Barambio. El clásico fuego de paqueo y algún disparo de cañón en el Bizcargui.

Tenemos que hacer constar que se advierte una gran elevación de la moral en el ánimo del gudari. Cada dia que pasa es mayor su confianza en el triunfo definitivo. Las últimas reacciones de nuestros soldados, vigorosas y enérgicas, prueban elocuentemente lo que afirmamos. Continuad así, heroicos defensores de Euzkadi. La victoria nadie nos la podrá

generales Llano Encomienda y Gamir Ulibarri dirigen tadas alocuciones al heroico Ejército de Euzkadi

nuevo jefe de las fuerzas vascas dice a los soldados: Gobierno de la República, y yo en su nombre, sólo pide que hagais honor a vuestra gloriosa tradición de Bilbao invencible."

w que detener al enemigo-dice el gene-

-no sólo hasta morir, sino hasta vencer

MDA DESPEDIDA DEL GE-RAL LLANO ENCOMIENDA omisión del encargado de la Seclocal dejamos de publicar ayer las ciones que los generales Llano Ena mda y Gamir Ulíbarri han diri-

insertando a continuación dichas DEL GENERAL ULIBARRI

la los soldados vascos. Lo lamenta-

a. la orden general del día de ayer iblica la siguiente alocución: -Con arreglo a la disposición del emo de la República, de fecha 31 o, en el día de hoy me hago cargo ando de las fuerzas de tierra, mar e del Cuerpo de ejército del País o, comprendidas dentro de la juris-

in del Gobierno del mismo, -Al encargarme del mando de las as que dependen de este industrioinvicto país, mi primer saludo ha apresaros mi orgullo fundido con nos ideales, pues no en balde mi do muestra mi ascendencia vasca. ade haceros presente después mi adnión por vuestro tesón al defender a a palmo nuestro suelo, pues si por falta de medios tuvisteis que meder, el enemigo ha sentido que ierro, tan codiciado para pagar el lo extraño, extraído de las entrae esta tierra, con que se fabricó cho de sus hijos, no adquiere a po-

Gobierno de la República, que se pa a fondo de vosotros, y pronto conoceréis, sólo os pide, y yo en su e que hagáis honor a vuestra a tradición del Bilbao invencidefendiéndolo, no sólo hasta morir, el sacrificio por sí solo es inútil, du, hasta vencer, no cediendo un pa-

so al enemigo, convencidos de que todo paso atrás abre el camino del vencimiento, y con él al deshonor y a la esclavitud de vuestras mujeres e hijos, que caerían bajo la dominación extranjera, a quien villanamente con su rebelión abrieron las puertas unos desleales sin pudor, y en cambio, todo paso adelante significa honor, vida de libertad, de trabajo dentro de una justicia

Madrid y Bilbao, invencibles por el valor de sus hijos, son la base del triunfo decisivo, que no ofrece duda alguna si cumplimos con nuestro deber. Disciplina, valor y fe en vuestros mandos. Estas son, han sido y serán siempre las bases de la victoria. Excepcionales cualidades que se ven enriquecidas en esta afortunada ocasión con la ayuda eficaz y noble colaboración del por tantos mo-

tivos digno Gobierno Vasco. republicana, cuenta con vuestra ayuda

vuestro general, Mariano Gamir Ulibarri."

MIENDA También se publica esta despedida del

general Llano Encomienda. "Dispuesta por el Gobierno de la República la reorganización de las fuerzas militares del Norte de España, dejo el mando del Cuerpo de ejército vasco, continuando al frente de las fuerzas

hermanas de Santander y Asturias. No es separación de fuerzas, no au-

social humana y lógica.

Por la victoria para nuestra España

LA DEL GENERAL LLANO ENCO-

menta la distancia entre los hombres del Norte de la España leal; es la simple consecuencia del proceso de crecimiento orgánico de las fuerzas militares en el Norte, y en este nuevo estado de más perfecta organización, lejos de

EUZKADI ROJA en Santander

El Consejo Interprovincial ha determinado la recepción de 10.000 vacas procedentes de Euzkadi

Se llama a filas a los quintos del 23.-Niños a Suecia y Francia.

garantía.

acierto.

Fortificación de la costa

(NOTA DE LA REDACCION) Problema que preocupa de manera singular a Santander, es el de la seguridad de sus cortas. La provincia hermana, que tiene un extenso litoral marítimo, no ha descuidado en momento alguno la importancia militar de una tal situación. Desde que comenzó la insurrección de los militares traidores, Santander ha vivido pendiente y vigilante de su zona costera, a la que hoy, ya más sujeta a plan la actividad guerrera, se de-

NIÑOS A FRANCIA Y SUECIA Santander. — Bajo la presidencia de Ruiz Olazarán se reunió en sesión ordinaria el Consejo interpro-

dican atenciones preferentes.

vincial de Santander, Palencia y Bur-Los acuerdos fueron los siguientes: Próximamente será transformada la institución llamada "Gota de Leche" en un moderno guarda lactantes, en donde, en ausencia de sus madres, sean atendidos los niños por personal escrupulosamente prepara-

do para ese fin. Se gestiona el pronto envio de niños a Suecia y Francia, atendiendo al generoso ofrecimiento de institu-

ciones infantiles de dichos países. Se tiende al estudio para que determinados servicios de diferentes Departamentos del Consejo, susceptibles de ser traspasados del Estado a la región, sean concedidos al objeto de tener más ventajas morales y económicas que permitan un amplio desenvolvimiento en ambos sen-

tidos. Está en estudio la conveniencia de proceder a la explotación circunstancial de servicios de los ferrocarriles de la capital y Astillero a On-

toneda. Se aprueban varios expedientes con relación a la construcción y reparación de carreteras provinciales caminos vecinales, acordándose también el pago de diversas canti-

dades sobre diversas obras LA GANADERIA DE VIZCAYA. También acordó el Consejo Interprovincial en la reunión de que damos cuenta determinar la recepción de diez mil vacas procedentes de Euz-

kadi para su cuidado y conservación en la provincia,

Este acuerdo era esperado con ansiedad, toda vez que con el se da solución a un problema de vital importancia, cual el de la salvación de la ganadería vasca, que ha tenido que ser trasladada a Santander para evitar que la destruyan los aviadores alemanes.

El acuerdo será acogido favorable mente por los aldeanos vascos, a los que Santander recibe con el mayor cariño SOLDADO EVADIDO CON FUSIL

Y BOMBAS.

la tranquilidad en los frentes. Como

Sigue sin alterarse lo más minimo

en días anteriores, no se registró en la jornada última ninguna actividad. Unicamente hubo de registrarse el paso de un evadido del campo faccioso, armado de fusil y con su correspondiente munición, llevando

además algunas bombas de mano. Se llama el evadido Román Maestre Ruiz, natural de Alcanadre (Logroño) y pertenecia al Regimiento de Bailén, número 24,

INCORPORACION A FILAS. El comandante militar de esta plaza ha hecho público un aviso ordenando la incorporación a filas de todos los soldados del reemplazo del 23, tanto los soldados para a Mari-

na como por Tierra. Sólo serán dispensados de esta incorporación los soldados inutiles to-

tales. La presentación tendrá lugar el 6 del actual, a las diez de la mañana, en el cuartel del Regimiento de Valencia.

FRENTES DE ASTURIAS

Concentración rebelde disuelta por nuestra artillería en Oviedo

Gijón. - Nuestra artillería ha disuelto hoy una concentración rebelde compuesta por dos compañías en los alrededores del Hospital, con numerosas bajas para el enemigo. Se castigaron enérgicamente va-

rios objetivos militares de la capital y la posición facciosa de La Cadellada. La artilleria enemiga disparó contra nuestras posiciones del señor de Santa Cruz, sin consecuencias por

nuestra parte. De un ataque iniciado por los rebeldes a nuestras posiciones de Santa Flor (Belmonte), fué enérgicamente pérdidas en hombres.

Después de este dercalabro no volvieron a moverse durante el dia de sus trincheras.

rechazado, causándosele bastantes

En el sector del Puerto de Somiedo, nuestras fuerzas realizaron una incursión en campo enemigo, logrando apoderarse de cincuenta cabezas de ganado y pertrechos de considerable interés para el servicio de nuestros soldados.

Ha pasado por el sector de Oviedo un soldado del Tercio con armamento, y tres evadidos civiles por el puerto de Somiedo.

montañero. "Chinurri" fué el que primero sal-

arrebatar.

EVACUACIONES

UNION GENERAL DE TRABAJA-DORES DE GUIPUZCOA. — Relación de personas que deben presentarse en local de esta organización, Alameda de Urquijo, 12, segundo, para retirar las tarjetas de embarque:

Aguirre Alcorta, Ignacia; Aguirre Mendizábal, María; Alberdi San Pedro, Justina; Alonso Iradier, Josefa; Alsúa Echeveste, Modesta; Arana Uzcudun, Ignacia; Arano Arrillaga, Graciana; Aranzábal Aguirrebeña, Constantina; Aristizábal Loinaz, Silveria; Aróstegui Antía, José; Arriazu García, Dámasa; Asensio García, Flora; Astagorta Berrio, Paula; Asugarraga Ugalde, Juana; Astigarraga Ugalde, Julia; Ayerbe Alcibar, Maria. Barrio Sanz, Juliana; Bobeda Ló-

pez, Benita; Bubea Fenoz, Pia. Castillo San Juan, Casimira del;

Cerrato del Olmo, Irene; Cia Arrarás, Regina; Cordero Lasheras, Teresa; Cordero Lasheras, Tomasa; Crespo González, Mercedes.

Diez Lazmela, Carmen; Diego Aguirre, Ana.

Echeverría Aranzábal Cándida; Egido Calvete, Teresa; Esteverena Echeverria, Ramona.

Fernández Torres, Catalina; Fernández López, Lucia; Fernández Ruiz, Marciana; Fernández García, Mercedes; Fernández Gonzalo, Miguel; Fernández Luzuriaga, Sabina; Ferrero de Domingo, Isabel; Fossati Tovar, Manuela.

Gabaráin Barrutia, Maria; Garcia Torres, Jesusa; García Diez, Josefa; García Ibáñez, Paula; Gaztañaga Usabiaga, Jesusa; Gil Teresa, Eugenia; González Marinero, Encarnación; González Larburu, Maria; Gordo Cerezo, Antonio; Gordo Cerezo, Maria Dolores; Goyeneche Ortube, Eustaquia; Gubia Fernández, Eladia.

Hopitia Avanres, Isabel; Iraola Echeverría, Beatriz; Iraola Jáuregui, Martina; Izquierdo Hernáez, Juliana; Jiménez López, Juana; Josefat Expósita, Brigida; Landa Andalurrea, Juanita.

Larios Ramírez, Cayetana; Lasheras Zamorano, María; Lázaro Mateo, Inés; López Núñez, Maria; López, María Luisa; López Benito, Narcisa; López Quintana, Tecla.

Madinabeitia Ibaceta, Silvestra; Maiza Asensio, Victoria; Manzanedo Sáez, Florencia; Marcos Herrero, María; Martinez Vallejo, Asunción; Martinez Nicolás, Beatriz; Martinez Martinez, Gabriela; Martinez Arrastia. Ruperta; Michelena Sorondo, María; Múgica Aizpúrua, Carmen; Martínez Sánchez, Emilia.

Narvaiza, Eloísa; Nicolás San Sebastián, Felipa; Nogueras Leceta, Juana.

Olaizola Areizaga, Asunción; Ortigada Zuazo, Gabina; Otamendi Ecenarro, Joaquina; Osma Inyesto, Luisa. Pascua Castrillo, Braulia; Peña Za-

bala, Ursula; Pérez Gómez, Gregorio; Puzar Hinojedo, Juanita; Quinta Fernández, Eugenia. Rebollo Maulecia, Manuel; Rodri-

guez Escalona, Marina; Rojo Buraza, Lucía; Rubio Cámara, Natividad.

Sáez Roitique, Sara; Sagabáster Sagardoy, Eustaquia; Sagasticorchea Murgoitia, Antoniana; Sagasticorchea Murgoitia, Prudencia; Salsamendi Amundaráin, Maria; Santaolaya Velasco, Fausta; Sanz Dueñas, Felisa; Sebastián Lavega, Coro; Serrano Cameo, Felisa; Soria Serrano, Pilar.

Tijero Sanz, Segunda; Tobar Villapando, Castora; Torre Barrio, Fran-Vega Castillo, Francisca; Villahoz

Tapia, Antonia. Zabaleta Arizmendi, Paula; Zorita Lizano, Eugenia; Zubia Arratibel, Juana; Zubillaga Iparraguirre, Ma-

ria; Zumeta Arana, Blasa. Arregui Chocarro, Isidra; Amutio Echeverría, Jacinta; Delgado Sadórniz, Erondina; González Urio, Francisca; Izquierdo Sainz, Plácida; Urcelay Arregui, Victoria; Urio Azcargorta, Presentación.

SINDICATO DEL MUEBLE, MADE-RA Y SIMILARES DE GUIPUZCOA (U. G. T.). - Relación de personas que deben pasar por esta Secretaria, Alameda de Urquijo, 12, segundo, a recoger las tarjetas de evacuación:

Dominica Echeverria Oñativia, Isabel Larraburu Armendariz, Francisca Ansa Echeverria, Paula Zustateta Zubía, Concepción Pipaón San Martín, Teófila Echezarreta García, Andresa Pérez Reguero y Teresa Pedrosa Ben-

SINDICATO DEL ARTE TEXTIL DE GUIPUZCOA (U. G. T.) .- Se ruega pasen por Secretaria, Alameda de Urquijo, 12, segundo, a recoger los carnets de evacuación, las siguientes personas:

goa.

Jacinta Aguirre Goitia, Manuela Urcelay Errazquin, Antonia Irastorza Otaegui, Dionisia Aramburu Ayestarán. Paulina Beguiristáin Aramburu, Filomena Alcorta Adarraga, Emilia Alcorta Adarraga, Teodoro Alcorta Zabaleta, Piedad Romo Zulaica, Manuela Pérez López, Felisa Aburuza Otegui. Martina Ugarte Yeregui, Petra Elcano Olazábal, Modesta Sorondo Martínez, Encarna Echeverría Ameztegui, Micaela Echeverria Ameztegui y María Teresa Portela Ganchegui.

ORDEN. - Se interesa de los alcaldes de los Ayuntamientos evacuados se personen en la Inspección General de Explotación de Carreteras, del Departamento de Obras Públicas, a partir de la publicación de la presente orden hasta el día 10 del corriente, para darles cuenta de un asunto que les afecta.-El inspector general de Explotación de Carrete-

ras. CASA DEL PUEBLO DE ERANDIO. Se pone en conocimiento de las personas que a continuación se citan se personen en esta Secretaria todos los dias, de ocho a once de la noche, excepto los viernes y sábados, al obje-

to de recoger las fichas con el número de embarque para su traslado al Extranjero.

Cuando se presenten a recogerlas tendrán en cuenta el número con que figuran en esta relación, entrevistándose con el compañero Enrique He-

8, Sandalia Mancisidor Camiruaga; 9, Quiteria Domínguez Pérez; 10, Maria Berriatúa Legarra; 20, Adela Dávila Alvarez; 33, Justa González Cortázar; 34, Rosario del Canto Martinez; 35, Esperanza Izquierdo López; 36, Faustina Garijo Alonso; 37, Jacoba Iraguine Goicocheta; 44, Julia Arroyo Alonso; 54, Juana Dominguez Pérez; 59, Alicia Urrutia Barruetabeña; 60, Carmen Azpiazu Pico; 62, Remedios Murgui Méndiz; 63, Flora Ayo Arrieta, y 64, Manuela Oterall Soto.

CASA DEL PUEBLO DE ERANDIO. EVACUACION. — Se pone en conocimiento de las compañeras que a continuación se detallan, que tienen solicitada su evacuación al extranjero acompañadas de sus hijos, se personen en esta secretaria, todos los dias. a excepción de viernes y sábados, de ocho a once de la noche, a fin de recoger la correspondiente ficha con el número, bien entendido que la que no se presente se entenderá que renuncia a lo que tiene solicitado, entrevistándose con el compañero Enrique Herrero.

Al presentarse a recoger dichas fichas se tendrá en cuenta el número con que figuran en esta lista, a fin de

facilitar la labor.

1, Concepción Corta Iribarri; 2, Esperanza Larragán Corta; 3, Isabel Uribe Puente; 4, Pilar Rodríguez Garcia; 5, Maria Soto Rodriguez; 6, Ascensión Asúa Aramendía; 7, Carmen Centeno Gagino; 8, Sandalia Mancisidor Camiruaga; 9, Quiteria Domínguez Pérez; 10, María Barriatúa Legarra: 11, Laura Cassi Sáenz: 12, Josefa Diaz Pérez; 13, Soledad Rodriguez Carroles; 14, Manuela Aparicio Sáiz; 15, Julia Maeztu Artola; 16, Serafina, San Juan Velarde; 17, Jesusa. Orroa Landazo; 18, Antonia Aguirre Barruetabeña; 19, Catalina García Lavarón; 20, Adela Dávila Alvarez; 21, Felisa Martín Pérez; 22, Ventura Pérez Ríos; 23, Pastora González Montes; 24, Concepción Casal Videa; 25, Aurora García Rodriguez; 26, Mercedes López Fernández; 27, Gloria Alvarez Pañeda; 28, Emma Iglesias Barrido; 29, Angela Domínguez Gómez; 30, Pilar Méndez Echevarria; 31, Flora del Prado Cabañeros; 32, Justa González Cortázar; 34, Rosario del Canto Martinez.

35, Esperanza Izquierdo López; 36, Faustina Garijo Alonso; 37, Jacoba Iraguine Goicoechea; 38, Manuela Goenechea González; 39, María Langa Peón; 40, María Echeandía Bilbao; 41, Soledad Bilbao Echeandia; 42, Blanca Franco Corral; 43, Irene Bilbao Echeandia; 44, Julia Arroyo Alonso; 45, Petra Alonso Llorente; 46, Felipe Mauricio Zabala; 47, Josefa Blanco Romero; 48, María Mauricio Zabala: 49, Joaquina Romero Dominguez: 50, Carmen Gardoqui Goitia; 51, Francisca Rodriguez Múgica; 52. Lucinda Solana San Juan; 53, Justa Ortiz Poveda; 54, Juana Domínguez Pérez; 55. María Ortiz Poveda; 56, Mercedes Oliden Gabilondo; 57, Magdalena Monteruel Arza; 58, Angela González Alibizuri; 59, Alicia Urrutia Barructabeña; 60, Carmen Aspiazu Pico; 61, Agustina Albizu Garmendia; 62, Remedios Murguia Mendía; 63, Flora Ayo Arrieta; 64, Manuela Oterall Soto; 65, Trinidad López Arniz; 66, Tomasa López Murguia; 67, María Vázquez Alonso.

C. C. DE MASAS, PARTIDO CO-MUNISTA DE EUZKADI. - Sa requiere la presentación en Astarloa, número 7 (Casa Central del Partido Comunista de Euzkadi) para recoger las tarjetas de evacuación a los camaradas que a continuación se de-

signan: Aizpuru Aizpurua, Dolores; Anchia Zabala, Antonia; Atienda López, Severina; Arrieta Ilardia, Tomasa; Anza Marticorena, Josefa; Aróstegui García, Dolores; Alonso Sánchez, Valentina; Alonso Ruiz, Maria.

Borao Ortubia, Isabel; Bayón Castro, Evangelina; Blasco Orós, Visitación; Bea Redún, Angeles; Babagorico, Francisco; Blanco Tornero, Victoria; Barrio Alvarez, María del. Cueva Tricio, Encarnación; Cisne-

ros Sisamón, María; Carrillo del Rio, Filomena; Casero Pérez, Eulalia; Cacho Izaguirre, Clotilde; Cubillo, Consuelo; Cortázar Ortúsar, Rufina; Casillas Quemada, Lucía.

Se ha editado por "Joven Guardia" el texto completo del interesantísimo discurso pronunciado en Valencia por el camarada Santiago Carrillo, secretario de las J. S. U. de España,

Su lectura proporciona grandes enseñanzas a todos los jóvenes que luchan contra el fascismo. "Toda la juventud unida en defensa de la independencia de la Patria", propugna el camarada Carrillo.

UN NUEVO ACIERTO DE LA "EDITORIAL

JOVEN GUARDIA". Precio del ejemplar: Ptas. 0'25. Diaz Berrospe, Margarita; Diez Sa-

ra, Jesusa.

Eguren Berge, Amada; Estremo

Leonardo, Baldomera; Ezquerra Santos, María: Egido Calvete, Teresa. Frutos Camino, Benita; Fernández Barbero, Pilar: Fernández Garsera, Ignacia: Frutos Cenarra, Juliana.

García Muñiz, Vicenta: García Rodriguez, Maria; González Cámara, Maria; Granda Diez, Lourdes; Gómez González, Jesusa; Goicoechea Figueroa, Anselma; Gómez Vegas, Felisa; González Rodríguez, Carmen; García Ruiz, María; García y Garcia, Maria; Gárate Larruzcáin, María; Gardeazábal Ajeota, Rosa; González Barrero, María: Gómez González, María; Jiménez Bozar, Felisa,

Hermosilla Sáez, Aurelia; Hierro Salazar, Isabel. Justián Corral, Cayetana.

Landa Portilla, Lucia; Landa Portilla, Elena; Leonardo Carreño, Hilaria; López García, Amparo; Laca Ibarreche, Micaela; Lizaso Alvarez, Angela; Landa Alzugaray, Natalia,

Martinez Millán, Eustaquia; Mena Parrado, Carmen: Martinez Jiménez, Ascensión; Martín Martínez, Antonia; Maestro García, Fidela; Martinez Rotaeta, Emilia; Maestre Yanguas, Benita; Martin Guerrero, Carmen; Martinez Mazón, Josefa;

Llana Roche, Ana.

Martinez Castaño, Sotera; Monge Arrán, Margarita; Monasterio Zabaleta, Damiana,

Núñez Gómez, Francisca; Nava Fructuoso, Emilia.

Ortubia Borado, Concepción; Or-

tega Arechavaleta, Pilar, Leza, Catalina; Pellejero Mata, Agueda; Puertas Cristal, Esperanza; Pérez Garrote, Primitiva; Paz Cortázar, Presentación; Pérez Serna, Maria; Parada Mayo, Aurelia: Peña Arce, Bernarda,

Romeo Bernal, Luisa; Ruiz Ramirez, Josefa; Romero Jiménez, Ana; Rodriguez Ruiz-Puente, Juana

Santamaría Herrero, Andrea: Sangrador Gonzalo, Eladia: Serrano Tavenca, Felisa; Santa Maria Gorostizaga, Isabel; Saiz Alonso, Asunción; Soto Larrazábal, Sabina; Serna Martin, Candelas; Sanmiguel Uriarte,

Tricio Aparicio, Restituta: Torre Delgado de la, Casilda; Tonzón Fernandez, Antonia,

Urbieta Bilbao, Juana. Velasco Fernández, Mercedes; Varela López, Felisa; Vicario del Río, Julia; Vivar Vidania, Maria; Vidaurre Arenzana, Magdalena; Vijuesca Dominguez, Clementina; Villar Vela, Amalia.

Zabala Urangaráin, Cecilia; Zudaire Delgado, Evarista

Ayer se reunió en Consejo el Gobierno para seguir estudiando el asunto que quedó pendiente en el del miércoles último

BAJO EL REGIMEN PROVISIONAL

En la semana próxima será racionada la población civil de tocino, patatas, azúcar, arroz y carbón

La Central Sanitaria Internacional de Paris hace importantes donativos de productos sanitarios. Una orden interesante para los marinos

En la Presidencia

REUNION DEL CONSEJO Ayer, a las once y media de la mañana, se reunió, en la Presidencia, el

Gobierno en Consejo. La reunión terminó a las dos menos veinte minutos de la tarde.

El consejero de Justicia y Cultura dió a los periodistas la referencia verbal del Consejo, diciendo que se habían tratado asuntos que requieren ser ampliados en un Consejo próxi-

En realidad, el Consejo que acababa de celebrarse era una continuación del ordinario del miércoles último, pues quedó entonces pendiente una nota, que no conocian todos los consejeros, sobre la que tampoco habia recaído acuerdo en la reunión recién terminada.

ASCENSOS El "Diario Oficial del País Vasco" publica, en su número de ayer, decretos de Defensa, disponiendo el ascenso a tenientes de los subtenientes del Cuerpo de Miqueletes de Guipúzcoa Nicolás Culla Suso y Victor Aramburuzabala Urrutia, ambos con antigüedad de 19 de julio de 1936 y efectos administrativos a partir de septiembre último.

En Comercio y Abastecimiento

EL PROXIMO RACIONAMIENTO

El director general de Abastos dijo ayer a los periodistas que el anunciado racionamiento, cuyo reparto comenzará el lunes próximo, se compondrá de lo siguiente:

Patatas, 500 gramos; arroz, 250; tocino, 100 y azúcar, 250.

LAS NUEVAS LIBRETAS El director general de Alimentos Líquidos manifestó ayer a los informadores de Prensa que próximas a terminarse las libretas actuales de racionamiento, pues les quedan pocos cupones, se preocupaban en el Departamento de las nuevas y al mismo tiempo de establecer un censo más exacto de población, con el fin de que los repartos de racionamientos se hagan con la mayor equidad posible.

En este Departamento comunicaron a la Prensa que el próximo lunes comenzará a distribuirse entre los carboneros el carbón correspondiente al cuarto racionamiento, para su reparto al público.

REPARTO DE CARBON

Este racionamiento se hará en la siguiente proporción: Libretas amarillas, 30 kilogramos; libretas rojas, 35 y libretas moradas,

40 kilogramos. Todas las personas a las que se les hava sellado la libreta en este Departamento (sección de Carbones), después del día 3 del corriente mes, deberán ir a recoger el carbón a nuestro almacén, calle de Uhagón, 3.

En Sanidad

ENVIO DE MATERIAL SANITARIO El consejero de Sanidad dijo ayer a los periodistas que había recibido un telegrama de la Central Sanitaria Internacional, de París, anunciándole el envío de un importante lote de material médico y sanitario.

En este telegrama se le pedia opinión acerca de si sería más conveniente la instalación de un hospital o el envío de material sanitario en

abundancia, y había contestado en el sentido de que era mejor el envio de material, puesto que la instalación de un hospital necesitaria bastante tiempo.

En Trabajo

PARA EVITAR LA DUPLICIDAD DE REGISTRO EN LOS EMBARQUES El director general de Trabajo ha decretado, con fecha de ayer, lo siguiente:

"Dándose la coincidencia de que en las listas específicas de algunas Empresas navieras figuran oficiales de cubierta y máquina que en la actualidad se hallan ocupando cargos en buques de otras Empresas o registrados en las relaciones presentadas a la Bolsa de Embarque, a fin de evitar esta duplicidad de registro, se dispone:

Que queda obligado todo oficial de cubierta y máquina a enviar a la Dirección General de Trabajo (Acción Social de la Marina), por sí o por intermedio de su Asociación sindical o Empresa naviera, una declaración indicando por qué lista (general o de Empresa) opta, no pudiendo pertenecci: a dos listas de Empresas, o general y de Empresa.

Se concede un plazo de seis meses durante cuyo período quedará aclarada la situación de los que se encontraran en este estado, pasado el cual se le considerará que opta por su último, Empresa y cargo, si se halla en activo, haciéndose responsable de las incidencias y perjuicios que puedan serle ocasionados por reclamaciones de mayor derecho o en la lista en que se halla registrado como expectante a embarque.

Las Compañías navieras que hayan autorizado o cedido a oficiales de su lista de efectivos o excedente a ocupar plazas de otras Empresas, solicitarán de los interesados una declaración escrita de si se han de reintegrar a su lista y Empresa o continuarán en su nuevo puesto.

Toda Compañía naviera que disponga de personal que no haya pertenecido a sus efectivos y excedentes y que por cesión o petición a otra Empresa ocupe cargos en activo en sus buques, enviará una declaración escrita a la Dirección General de Trabajo indicando si este continuara ocupando su actual puesto o ha sido sustituido, siendo ella responsable de las incidencias, reclamaciones o indemnizaciones de quien puede tener mayor derecho.

Todo profesional, técnico de cubierta o máquina que entienda ser perjudicado en sus derechos, tanto de escalafones en activo u orden de excedencia en las listas y cargos de los buques de una Empresa naviera, solicitará su rectificación en la Dirección General de Trabajo (Acción Social de la Marina), la cual examinara y comprobará la certeza de la reclamación, procediendo en consecuencia, invitando a la naviera a su rectificación.

Los declarados desertores y desafectos, no podrán hacer uso de estas concesiones. La mala fe probada o la falta de pruebas documentales o certificales responsables originará la desestimación. Interesa tomen nota las sindicales

interesados."

en sus secciones de mar y las Asociaciaciones profesionales de esta disposición, para conocimiento de los

FORTIFICACIONES

FRENTE POPULAR DE BOLUETA., nos demos cuenta y hagamos cu -Se convoca a todos aquellos inscriptos en el Comité del Frente Popular de Bolueta para que acudan hoy, sábado, a las ocho de la tarde, para formar las brigadas de fortificación.

Todos aquellos que de una manera voluntaria quieran aportar su ayuda a la fortificación, pueden pasar por todos a fortificar el domingo!

FRENTE POPULAR, ZONA ENSAN-CHE.—Se ruega a todos lo sinscriptos para trabajos de fortificación que, sin pretexto de ninguna clase, pasen por el local de la Zona, Henao, 26, b, hoy, sábado, de cinco a ocho y media de la tarde los que no se hayan inscrito pueden hacerlo durante las mismas horas.

ZONA DE URRIBARRI.—Se convoca todas las mujeres y hombres inscriptos en las brigadas de fortificación y a tdos aquellos que voluntariamente quieran formar parte delas mismas, para que acudan el domingo, a las seis y media de la mañana, a la calle de Urribarri, esquina a Ma-

FRENTE POPULAR DE BARACAL-DO.-Este Frente Popular de Baracaldo tomó el acuerdo de invitar a todos los trabajadores y compañeras que puedan disponer de las mañanas de los domingos para la prestación de trabajos de fortificación, refugios, etc. A tal efecto, el domingo todo obrero que tenga libre, debe personarse a las seis de la mañana en el campo de Ugarte donde se puede ser útil a la causa antifascista.

¡Camaradas! El domingo todos al campo a desarrollar una jornada voluntaria de seeis a doce de la mañana.

FRENTE POPULAR (Zona de Santiago y Achuri).—Camaradas de estos distritos y antifascistas en general, hoy más que nunca es necesario que del día a los trabajos de fortificación de la diades diades de la diades diades diades de la diades dia

prender a los demás, hombres y m jeres, útiles para la fortificación deber que tenemos todos losantifa cistas de ayudar a nuestros milician en la medida de lo que podamos. Así, pues, camaradas, el sábado,

las ocho de la tarde, todos a reci instrucciones para ir el domingo fortificar: estas se darán en la cal Correo, 16, tercero izqda.

ZONA CASILLA Y HOSPITALtodos los inscriptos en esta Zona aquellos rezagados que aun no lo h hecho, se les comunica que hoy, bado, de siete y media a nueve, de berán pasar por el local de este 0 mité (Particular de Allende, 7, de let), para recibir las instruccion respecto de las labores a realizar domingo.

FEDERACION DE TRABAJAM RES DE MUNICIPIOS. Se previn a todos los funcionarios municipal de los Ayuntamientos de Guipúz que están obligados a cooperar en trabajos de fortificación en las ho en que sus ocupaciones cotidianas dejen libre a cuyo efecto, todo el a el domingo, 6, se encuentre franco servicio, se servirá presentarse a seis de la mañana frente a las off nas del Ayuntamiento de San Semilo tián, donde se les comunicará la fo ma y el lugar donde han de despi zarse.

LOS MAESTROS FORTIFICADOS RES.—Se ruega a todos los maesta nacionales de Bilbao y refugiado que figuran en las listas de forte cación, cualquiera que sea su situ ción, que mañana, domingo, se p senten a las siete de la mañana en estación del Funicular de Archand con objeto de consagrar la festivid

HOMENAJE a las BRIGA-DAS DE FORTIFICACION

Velada Mejicana

Organizado por el PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI. Comité de Zona-Bilbao.

Radio Centro

Hoy, sábado 5 de junio. De nue-

HURTADO DE AMEZAGA, 48.

ve a once de la noche.

1.º La Cucaracha (tecnicocolor).

¡Viva Villa! Recital poético - musical

Departamento de Sanidad

mejicano.

LLAMAMIENTOS

Se rucga se presenten en este Departamento de Sanidad hoy, día 5 del actual, a las once de la mañana, las siguientes señoritas:

María Josefa Justo Zavala, Dominga Navarreta, Alonso, Casilda Alonso Urriza-Galdaka, Enrique Anchía, Emilia Anchía, María Victoria Aguirre, Emilia Zavala Arambarri, María Andrea Boyero, Victoria Ugena, Milagros Santiago Santiago, Felisa García García, Olimpia Fernández del Orrio, Milagros Sáenz Elorriaga, María Angeles Gurtubay, María Teresa Yurrita Urrutia, Inés Andino Laorden, Julia Osés Núñez, Felisa García Cristóbal, María Mercedes Garrido Paraita, María Fernández Cámara, Victoria García García, Lucía de Pablo Cuéndez.

Bilbao, 4 de junio de 1937.—El consejero de Sanidad, Alfredo Espinosa.

······

Gerencia de Espectáculos

Esta Gerencia ha decidido proyectar dos días más (lunes y martes) el Noticiario primero y segundo en el Ideal Cinema, También se estrenarán los Noticieros tres y cuatro conjuntamente con el documental "Un día en los frentes de Aragón".

ACLARACION

Como aclaración a algunos extremos relacionados con el ingreso en la misma y que son objeto de consultas por parte de los aspirantes, se hace público lo siguiente: Primero. — La Escuela Popular de

Guerra núm. 6 (antes del Ejército del Norte) depende directamente del Ministerio de Defensa Nacional. Segundo.—La convocatoria recientemente publicada, las condiciones de

ingreso y planes de enseñanza, se

ajustan a lo dispuesto y establecido para la Escuela Popular de Guerra núm. 3, que radica en Valencia. Tercero.—Actualmente está instalándose en Santoña (Santander) donde tendrá lugar el próximo curso y

los exámenes de ingreso. Sobre extremos que no se consignan, se informará en la actual secretaria (Grupo Escolar de San Pedro, Deusto) durante los días 5, 6 y 7 del actual y en el mismo lugar y fechas puede hacerse entrega de instancias.

Pueblos de Bizkaya

AYUNTAMIENTO. — Se ruega los concejales de este Ayuntamien acudan a la reunión que el día o hoy (5 de junio), se celebrará en oficina municipal (calle Marqués Puerto, 9, entresuelo), a las cincos la tarde, para tratar de asuntos que competen al Ayuntamiento.

También se pone en conocimient de los vecinos de Orduña, que la rrespondencia de correos se halla positada en esta oficina, donde l interesados pueden pasar a recogn

Asimismo se encarece a todo vecinos la obligación que tiene personarse en los Ayuntamientos ta de en la actualidad se encuentrant sidiendo a los efectos de la formi ción del padrón, y los residentes esta capital de Bilbao pueden par por esta oficina para dicha finalida Bilbao, 5 de junio de 1937. - El

Deusto

A LOS DUENOS DE ESTABLEO MIENTOS. — Se hace saber a to los dueños de establecimientos en cuales se sirven comidas de la zu de Deusto, comprendida entre I versidades y Luchana, se present por las oficinas de la Comisión de gada, hoy, sábado, de tres a siete la tarde, para comunicarles un assi to que con las mismas se relaciona Se hace saber al mismo tiempo todas aquellas personas que posta tarjetas de racionamiento en las cu les se hallen incluidas raciones personas ausentes, evacuadas o diff tas, pasen por estas oficinas para l cer la correspondiente rectificación evitarles de esta forma la respons

bilidad que puede originarles la l

mos realizar. — La Comisión.

vestigación a fondo que nos propul

Galdácano

JUZGADO MILITAR. EDICTO. Iturbe Cortázar, Juan Miguel, m ral de Yurre, cuyas demás circu tancias y paradero se desconou soldado de la cuarta compañía d batallón número 56, comparecera el término de tres días, a contar o la publicación de este edicto en l periódicos oficiales, ante el juez in tructor miltar de la segunda d sión, que tiene su residencia offo en Galdácano (Plazakoetxe, 9, ba) a fin de oir el auto de procesamient dictado contra él en el sumario mero 39 de este Juzgado, que se la truye por el supuesto delito de des ción al frente de enemigo, apercible dole que de no efectuarlo se le de clarará en rebeldía y le parará el para juicio a que haya lugar.

Galdácano, 2 de junio de 1937. El juez instructor.

Pantaloneras y chalegueras st precisan, bien retribuídas. Pantalones, 10 ptas. Chalecos 10 ptas. hechura.

Zugaztinovia, 15. Teléf. 11.916.

ALHAJAS, ORO, PAPELETAS MOR TE, paga el mayor precio, Espendol za, 12. Taller joyería.

CONVOCATORIAS - LLAMAMIENTOS Y PRESENTACIONES



ARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

ADIO DE URIBARRI.—Seconvoca unión, a las once de la mañana, a los comunistas que trabajan en ibrica de Echevarría.

que tengan que trabajan pasarán micacinó al Radio. DIO DEUSTO.-Hoy, ocho y me-

noche, reunión en Rivera, 59. ADIO SESTAO.—Se convova a los radas de la Célula del comedor de Constructora Naval a una reunión nueve y media noche, en nuestro

DIO NORTE.—Células 156, 157 3, reunión el lunes, nueve noche, cual se invita a todos los antifass de Recaldeberri, sean socialistas, blicanos, anarquistas, nacionalistas partido que quieran tomar parte mestras deliberaciones.

Células 160 y 164 reunión hoy, ocho edia noche, en el Radio Norte. A eseunión quedan invitados todos los fascistas que quieran participar en stras deliberaciones.

ELULA MUNICIPAL.—Se convoca ntemente a las Subcélulas números 204 y 206 para hoy, sábado, seis e, y a la 202 a las diez de la noche. ser asunto de gran interés se exige nás puntual asistencia, tomándose idas de organización si no se acude. ADIO SIETE CALLES.—Célula de eres de Guipúzcoa reunión hoy, y media noche, en Correo, 16. DIO ENSANCHE.—Célula númer , reunión de responsables del Co-

ampliado, hoy, ocho noche. DIO CENTRO.—Célula 12, hoy, local del Partido, Hurtado de Amé-

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

ATTVOS PRO GUARDERIAS IN-ANTILES Y HOSPITALES DE SANGRE

silda Pérez Moreno, 2 pesetas; da núm. 5 fortificaciones de Arnda, 49,20; Manuel Rubio, 5; Sinto Nacional Ferroviario del Nor-5,40; Iluminado Sardón, 2; Ma-Ramos, 2; Grupo Mixto Antiae-225; Joaquín Mur, 1; Donatila da, 1; Manuel Asencio, 5; Isaias ga, 5; Angel Ortega, 20; Enrique reira, 1; los niños evacuados a sterra Angelina y Pedro Barre-5; Jesús López, 10; C. M., 10; Moreno, 5; Elena Zugotita, 0,40; res Arévalo, 3; Auria Martín, 2; Holguin, 5; Cristina Sola, 10; or Alcalde, 10; X. X., 25; Primi-Cascán, 1; Juan Gutiérrez, 0,50; Luis de Lámbarry, 25; Juan Gó-1,20; Jesús Martínez, 2; Bata-Infantería, núm. 46, 150,50 pe-

MITE DE GUIPUZCOA. — Se deaber el paradero de Manuel Zalvecino de Alza, barrio de Buena-

len pueda dar detalles de su paro, dirigirse a este Comité, Gran 37, 1.0.

a de donativos a beneficio de ras "Guarderías Infantiles": mité Local de Portugalete, 61,15; cio Viñas, 30; Cuartel general de das, 50; Sindicato del Mueble, 10; sto Ibarri, 200; Grupo Mixto Aneo. 250; Ricardo Pardo, 100; Mi-Henales y varios compañeros de

atallón, 220. Total, 921,15 pese-

MITE NACIONAL. — Las persome figuran en la lista, o los Code los respectivos pueblos donlas residan, pasen por Gran Via, o, con documentos que acredia personalidad, para recoger pates evacuación. Vengan provisel número con el que figuran en

Sergia Tabernera Fernández. Gregoria González Arce. Concepción Landa Nicolás. Bonifacia Fernández Sardón. Esperanza Ubierna Cámara. Rosario Irureta Zabala. Blanca Alzugaray Gurmer.di. Josefa Irigarri Arnedo. Maria Díaz Sánchez. Pedro Vega Bibiano. Catalina Meredero Pinela. Fidela Yuza Asparren. Ramona Ibardia Toledo. Cecilia Esnal Liciaga. Maria Luisa Alquiza Isara. Florencia Alzóriz Esmal. María Adaiz Sáez. Teodora Elias Adalia. Margarita Sáez Suondo. Felisa Beriain Salinas. Luisa Lancina Zúñiga. Julia Capa González. Crisanta Jiménez Garcia. Cristina Botaya Corta. Rafael Botaya Molins.

Elias Cuesta Carpintero.

Filomena López González.

Florencia Sarasola Azurza.

Dolores Hernández Mimiosgu-

Juana Alloganegui Zubiaurrain. Jesusa Elizalde Zaratiegui.

Lorenzo Renedo Merino. Asunción Ruiz García. Anselma Pascual Santamaría. Felipa Latorre Serrano. Emilia Ibáñez Sasia. Segunda Muro Pérez.

Gloria Uriarte Muro. Carmen Garaicoechea Usarral-Milagros Arizaga Azpitarte.

Jovita Muiños Lizarro. Carmen Ruiz Eguino. Gregorio Ruiz Eguino. Casilda Ruiz Ruiz.

María Monreal Iñigo.

Benita Iñiguez Casado. Victoria Alval Díaz. 481. Teresa Corbarrea Lazcano. Constantino Cortezuri Zaballa.

Concepción Aldey Echevarria. 484. María Iregui Olave. María Grijalba Ormazábal,

Andrea Simón Román. 487. Eulogio Peña Zulueta. 488. Eusebio Bengoechea Artabe. 489. Gumersinda Larrea Subijana.

SINDICATOS

SINDICATO DE TRABAJADORES DE OFICINA DE VIZCAYA DE LA U. G. T.-Las compañeras afiliadas se personen hoy, sábado y el lunes próximo. de siete a nueve noche, con objeto de recibir instrucciones.

FEDERACION TABAQUERA ES-PAÑOLA (U. G. T.) .- A las cigarreras donostiarras. El lunes se presentarán los siguientes grupos:

Grupo número 2, de Desveno, por la mañana, a las seis; grupo números 3 y 4, de Desveno, por la tarde a las dos; grupo número 5, de Rapid, por la tarde a las dos.

Las compañeras que empezaron a trabajar esta quincena y que por no ser necesarios sus servicios se les mandó a casa, se presenten sin falta el día y hora indicados.

Se pone en conocimiento de todo el personal que los pagos correspondientes a la segunda quincena de mayo se efectuarán de la forma acostumbrada, los días 7 y 8 (lunes y martes).

FEDERACION DE LA EDIFICA-CION DE GUIPUZCOA.—A todos los parados.—Se ordena la presentación en Alameda de Urquijo, 12, segundo, de todos los inútiles del servicio militar comprendidos en la edad de diez y ocho a cuarenta y cinco años y de todos los parados hasta la edad de cincuenta y cinco años, para proporcinarles ocupa-

ción. COMITE PROVINCIAL DE AR-TES BLANCAS ALIMENTICIAS DE GUIPUZCOA.-Se advierte por segunda vez a todos los asociados de este Sindicato de las quintas llamadas de los años 1925, 1926 y 1927, no enrolados en las Milicias, se presenten en Alameda Urquijo, 12, cuarto, como también a los que tengan ci certificado

del Tribunal Médico. SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES DE LA AGUJA Y SIMILARES DE BILBAO.—Todas las pantaloneras, chalequeras, sastras y aprendizas se encuentren en paro forzoso se personen en Jardines, 6, segundo, para un asunto que les interesa, deberán traer el carnet de la Oficina de Co-

locación Obrera. FEDERACION PROVINCIAL DEL TRANSPORTE DE GUIPUZCOA.-Afiliados que se detallan pasen por Secretaría, Alameda de Urquijo, 12, segundo, para canjear el carnet de cotización provisional por el efectivo:

1, 2, 20, 25, 43, 45, 57, 60, 64, 66, 78, 80, 82, 85, 86, 92, 93, 95, 97, 98, 100, 103, 105, 107, 108, 110, 115, 117, 118, 127, 130, 145, 149, 152, 153, 154, 155, 159, 167, 169, 173, 174, 176, 177, 178, 181, 184, 185, 187, 195, 201, 202, 203, 205, 209, 210, 213, 215, 216, 218, 219, 223, 227, 233, 235, 236, 239, 243, 245, 247, 252, 254, 259, 264, 265, 268, 271, 279, 275, 282, 284, 285, 286, 287.

ASOCIACION EMPLEADOS OFI-CINA GUIPUZCOA (U. G. T.) .- Pasen retirar carnets evacuación: Marina Irisarri, Agueda Irisarri, Emilia Múgica, Ascensión Igea, Irene Gorrochategui, Basilia Bernedo, María C. Goñi Osés y Trinidad Osés.

PARTIDOS Y OR-GANIZACIONES

ASOCIACION VIZCAINA DE TRA-BAJADORES DE LA ENSEÑANZA (Habilitación del Magisterio).-Abierto el pago de los haberes correspondiente al mes de mayo, al objeto de abreviarla en todo lo posible, se ha establecido el siguiente orden:

Maestros del Partido de Bilbao, todos los días, de cuatro a ocho de la tarde en la sucursal de la Caja de Ahorros, establecida en la calle de Egaña, 33 y la mañana del domingo en el domicilio de la F. E. T. E., calle Elcano, 25, tercero izqda. Todos los demás maestros de la provincia, incluyendo los del Partido de Durango, así como los refugiados, cobrarán en este mismo domicilio de cuatro a ocho de la tarde.

La Habilitación proporciona las correspondientes pólizas para las diligencias de los ascendidos.

CONSEJO PROVINCIAL DE IZ-QUIERDA REPUBLICANA DE VIZ-CAYA.—El domingo a las diez de la mañana se celebrará el Pleno de este Consejo Provincial, cumpliendo su reglamento, en los locales de nuestro Partido, antiguo Club Náutico.

NOTAS DE LOS BATALLONES

BATALLON DE INFANTERIA número 21. - Se presenten en la Normal de Maestras los milicianos Pablo García González, Francisco de Luis Gamallo, Pedro Bibao Learra, Julián Barrio Castillo y Emilio Ci-

BATALLON número 24. — Familiares de milicianos que esperen recoger paquetes pasen por el cuartel. BATALLON número 4. 6.ª BRIGA-DA (antes "Rosa Luxemburgo"). — Hoy deben presentarse, nueve mañana, en el cuartel, todos los jefes,

clases y tropa. — El comandante. BATALLON DE INFANTERIA número 10. - Familiares de ios milicianos que pasen a recoger los paquetes de ropa sucia en los locales del Partido Comunista de Baracaldo, Sestao, Ortuella, Gallarta, Pucheta, Somorrostro, Galdames y los de Bilbao y sus alrededores, en el cuartel (escuelas del Tivoli).

-Se ruega a todos los familiares de los milicianos de este batallón envien a este cuartel del Tivoli, a la mayor brevedad posible, la ropa limpia de dichos milicianos, ya que mañana, día 6, se organizará un convoy para llevar las referidas mudas.

BATALLON número 1 DE INTEN-DENCIA. - Se ordena a los gudaris Alejandro Elorza, Daniel Echaguibel, Vicente Bengoechea y Vicente Barinaga, pertenecientes a este Batallón, se presenten en el cuartel en veinticuatro horas.

BATALLON número 24. - Familiares que esperen recoger paquetes pasen por este cuartel.

-Los que se encuentren heridos o enfermos que no hayan cobrado la pasada quincena, pasen por la oficia del cuartel.

BATALLON DE INFANTERIA número 43. - Heridos o enfermos que no estén hospitalizados, y todos aquéllos que se encuentren disfrutando permiso, se presentarán hoy, diez de la mañana, en el cuartel general.

BATALLON DE INFANTERIA número 67. 7.8 BRIGADA. - Familiares de milicianos pasen por Hurtado de Amézaga, 52 segundo para cobrar haberes de mayo.

BATALLON DE DEFENSA PASIVA. - Se convoca a todo el personal de este Batallón afecto a la Zona X. incluso a los que perteneciendo a esta Zona viven en ella, a una reunión que se celebrará hoy, sábado, a las ocho de la noche, en la Galeria de Basurto.

Por la indole de los asuntos a tratar se encarece la asistencia.

Refugios que comprende esta Zona: Autonomia, 77; Avenida Arana Goiri, 14; Basurto Galeria, Casa Misericordia, Cementos Asland, Escuela de Trabajo (Basurto), Galería

Continua de 7 a 11.

"EL MISTERIO DE E. DROOD".

Continua de 7 a 11.

"UNA MUJER PARA DOS".

Continua de 7 a 11.

"DESBANQUE MONTECARLO".

Continua de 7 a 11.

"SUENA EL CLARIN".

Continua de 7 a 11.

"LOS MARINOS DE CRONSTADT".

TEATRO BUENOS AIRES

SALON OLIMPIA

CINEMA BILBAO

TEATRO TRUEBA

COLISEO ALBIA

Cargadero Gandarias, Galeria Carretera Bilbao a Olaveaga (Casa Valle). Galerías Hospital de Basurto, General Eguia, 29; Carretera Castrejana (Casa Valle), Avenida Montevideo, túnel Ferrocarril de Santander, Castrejana, junto a la carretera de Castrejana a Valimaseda. -El jefe de la Zona,

-Reunión Zona XIII, en el Refugio Deprit y Compañía, hoy, ocho noche.

Refugios Zona: Avenida de Urquijo (Alhóndiga), Egaña, panadería de Zollo; Fernández del Campo, Alhóndiga, Fernández del Campo, 17; Fernández del Campo, 29; Fernández del Campo, 27; General Concha, 28; General Concra, 30; Hurtado Amézaga, 52: Ideai Cinema.

-Reunión componentes Zona VIII en Henao, 52, entrada Iparraguirre, hoy, ocho noche.

Refugios Zona: Al. de Mazarredo, G; Al. de Mazarredo, 16; Alameda Mazarredo, 19; Alameda Recalde, Escolapios; Alameda Recalde, Gobierno civil, Alameda Recalde, 7; Elcano, 5; Espartero, Escolapios; Espartero, 3; Ercilla, 4; Henao, 11; Henao, 52; Henao, 58; Henao, 60; túnel Izquierda Uribitarte.

BATALLON DE INFANTERIA número 35. — Urge la presencia de los familiares de los soldados del Batallón "Amuátegui" camaradas Alfredo Casaña y Luis Vesga para comunicarles asuntos de importancia para los mismos.

Presentación oficinas de los soldados que se indican o, en su defecto, de los familiares más allegados:

Urbano Loyola, del Batallón "Loyola"; José María Arregui, del Batallón de Zapadores "San Andrés"; Gregorio García, del Batallon "García Hernández".

-Hoy, en las oficinas, los soldados Víctor Jáuregui, José Jáureguizar, Justino Gabilondo, José Uriarte y Leandro Pérez se presenten. -Familiares que esperen recoger

paquetes pasen por el cuartel. BATALLON núm. 60 (antes "Guipúzcoa". - Se ordena la presentación en estas oficinas de los siguientes milicianos o sus familiares:

José Aramburu, Antonio Mos, Antonio Prada, Francisco Brosa, Pablo Anta, José Arguinchona, Alfonso Boada, Manuel Carranza, José Luis Castro, Julián Alonso, Francisco Deobarro, Alberto Peral, José Zamacona, Eufrasio Garrido, Eladio Ganzo, José Gordón, Eduardo Ruiz, Félix Villar, Manuel Cancio, Antonio Delgado, Antonio Garcés, Timoteo Casado, Ismael Galaz, José Gómez, José Gracia, Enrique de la Torre, Pedro Recalde, Antonio García, José Macías, José Roca, Marcelino Vergara, Luzbel Lasa, José Martinez Granco, José Iñigo, Pablo Cuesta, Juan Tolosa, Isaac Pinto.

BATALLON DE INGENIEROS número 3. - Milicianos se hallen de baja heridos o enfermos, deben presentarse en Zorroza en veinticuatro horas.

ESPECTACULOS PUBLICOS

PROGRAMA PARA HOY

Continua de 7 a 11.

"CIUDAD SIN LEY".

TEATRO CAMPOS ELISEOS

Continua de 7 a 11

"ROMANCE ESTUDIANTIL".

Continua de 5 a 11.

GRAN PROGRAMA GRAFICO

Continua de 7 a 11.

"HOMBRE O RATON".

Continua de 7 a 11

"EL GAVILAN".

JARDINES CAMPOS ELISEOS

GRANDES BAILES.

IDEAL CINEMA

ACTUALIDADES

TEATRO ARRIAGA

SALON VIZCAYA

Mañana, domingo:

SIN NOVEDAD

Se encuentran sin novedad los milicianos del Batallón núm. 7, José Luis Martinez, Hipólito Ramírez, Millán Diéguez, Benigno Andría y Eulogio Vega

BATALLON DE INFANTERIA nú-

mero 47. - Familiares de milicia-

nos pasen a cobrar haberes segunda

quincena mayo. Presentarán tarjeta

de cobro. Familiares grupo sanitario

quetes de ropas. Pasen a recogerlos.

munica a familiares milicianes que

el día 6 se cierra la nómina. Acu-

dan con autorización para dicho

háganlo con señas de batallón y

cuentren hospitalizados se acuarte-

mero 1. — Familiares de milicianos

que esperen recoger paquetes pasen

BATALLON DE INFANTERIA nú-

mero 10. - Enfermos o heridos que

se citan deben presentarse mañana

en el Tivoli, a la una tarde. Los que

no puedan hacerlo envien un fami-

Royuela San Esteban, Gerardo; Sanz

Milicianos: Acero Landeta, Affre-

do: Alberdi Zaldes, Luis; Alcedo Sán-

chez, Isidoro; Alfayate Jiménez,

Gregorio; Alonso González, Luis;

Alonso Irusta, José; Aparicio Tole-

do, Félix; Aracena, Felipe; Barbero

Ferreiro, José; Baragues, Eduardo;

Brasaola Betanzos, Cipriano; Calvo

Segaste, Pablo; Fernández Chantre,

Inocencio: Fernández López, Vale-

riano: Fernández Pérez, José: Gar-

cía Araquistáin, Olegario; García

García, Ricardo; García Zuazo, Lu-

picinio; Garmendia Gainza, Esteban;

Garrido Alonso, Manuel; Goicoechea

Asla, Antonio; Gómez Castañeira,

Pedro; Gómez Izarra, Hilario; Gon-

zález Busto, Teodoro; González Mar-

tínez, Antonio; Hernández Sánchez,

Eladio; Jiménez Coello, Tomás; Ji-

ménez Huellas, Ramón; Lasarte Gar-

mendia. Pedro: Loinaz Iregui, Angel;

López Zaballa, Félix; Lozano Yagüe,

Martin; Martin Mateo, Nicomedes;

Martin Serrano, Jesús; Moral Gon-

zález, Gabino; Muñoz Fernández, Ca-

yetano; Nazábal González, Martin;

Ormaza Sasía, Julián; Ortiz de la

Llosa, Virgilio: Pérez Esteban, Ma-

nuel: Pérez Revuelta, Arsenio; Re-

bollo Cardo, Isaías; Redal Camacho,

Vicente: Roriguez Fernández, José;

Romero Miguel, Pedro; Ruiz Escri-

bano, Felipe; Ruiz Soria, Eugenio;

Santin López, Lorenzo; Uribe Corra-

les, Manuel; Vergara Ochoa, Pablo;

Villanueva Ortiz de Zárate, José;

Zubeldia Telleria, Felipe; Zubiaur

Gutiérrez, Nicanor; Alonso Zuluaga,

Isaac; Incera Lejarza, Antolin; In-

fante Peña, José.

Cabos: Bueno Jiménez, Isidoro;

len a la mayor brevedad.

liar con certificado médico:

Gutiérrez, Francisco.

-Para enviar paquetes y cartas,

-Heridos o enfermos no se en-

BATALLON DE INFANTERIA nú-

-Se encuentran en oficinas pa-

BATALLON número 9. - Se co-

presentarán autorización.

efecto.

compañía.

por este cuartel.

—Se encuentran sin novedad los siguientes milicianos del Batallón número 27, segunda compañía, tercera sección, Gregorio y Venancio Santos, Basilio Calleja, Vicente Arribas, Jesús López, Tomás Bustamante y Félix Diez.

El miliciano José Berasategui, perteneciente al Segundo Batallón de Ingenieros, segunda compañía, hace saber a Santiago Berasategui y Luis Telleria que se encuentra sin novedad en Zamudio.

PARADEROS

Se desea saber el paradero del miliciano Gregorio García, del Batallón "Cultura y Deporte". Contesten por este diario.

-El miliciano Donato Elcoro, del Batallón núm. 10, desea noticias de su hermana Jesusa, evacuada de Ataun y de su hermano Miguel, que se encuentra en el Batallón "Aralar". Comuniquen por este diario.

-Domingo Aróstegui, de la Policia Motorizada, desea el paradero de Adrián Tellechea, desaparecido de Zamudio, el 26 de mayo y que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Ayuntamiento de Tolosa

A LOS REFUGIADOS.

Habiendo recibido de la Cruz Roja Internacional ciento cincuenta y tres tarjetas con noticias de familiares de refugiados, en la tablilla de anuncios (Gran Via, 24, bajo) se relacionan los nombres de los que, durante las horas de oficina, pueden pasar a retirarlas.

Asociación de Inválidos Combatientes

de Guerra DE INTERES

Los milicianos que hayan sido dados de baja en los Batallones por inútiles totales, tanto por heridas como por enfermedad, que hayan o no acudido a Labayru, 12, segundo, pasen por Gran Via, 16, cuarto, pera enterarles de un asunto 'e vital importancia.

Tengan todos los documentos acreditativos del tiempo que han estado en las milicias y el certificado de inutilidad: Horas: de nueve a doce y de cuatro a siete.

Unas publicaciones del máximo interes

"Editorial Erri" está realizando la plausible y muy necesaria labor de orientar a los antifascistas por medio de la edición de importantes documentos de la máxima actuali-

Damos a continuación los titulos de tres folletos recientemente lanzados a la publicidad.

Nos creemos en el caso de dedicar un breve comentario a cada uno de ellos. Hoy lo haremos al folleto "A los campesinos de España". Se contiene en dicho folleto la conferencia pronunciada en Algemesi por nuestro popular camarada Vicente Uribe ministro de Agricultura, el "campesino pequeño", como familiarmente se le llama en todo el campo español,

Expone nuestro camarada, en el momento y lugar en que más estragos producía la tendencia simplista de conceptuar como revolución el exterminio de toda la pequeña propiedad rural, la necesidad de cruzarse a dichas prácticas para bien del pueblo.

La República había exterminado las grandes propiedades de los terranientes. La Republica luchaba por el bienestar del pequeño campesino. La República, envuelta en una lucha cruenta, precisaba de los productos del campo. La República, que es también todo el campesinado español, necesitaba de la ayuda decidida de éstos a quienes, precisamente ella, estaba liberando de las cargas que secularmente le oprimieron. .

El ministro de Agricultura declara, pues, sagrada la pequeña propiedad rural, Nadie ni individuos ni organizaciones, está ya autorizado para cobrar las rentas. Son enemigos de la República quienes cometan violencias contra los campesinos. Obreros y campesinos están unidos por un interés común. Nadie, so pretexto de realizar una revelución absurda, está autorizado para incautarse de las cosechas.

El Gobierno sabrá defenderlas. El Gobierno llama a la disciplina a todo el pueblo. Y el Gobierno, que sabe distinguir bien entre "revolución" y Revolución, no ignora que ésta hoy no tiene otra forma que la defensa de la República, en la que se hallan contenidos, al igual que los de todo el pueblo los intereses de los cam-

pesinos. Esta es la síntesis de la formidable exposición contenida en el folleto:

A los campesinos de España de Vicente Uribe Precio, 0,10 Ptas.

Otros folletos:

i Vriunfareis!, de Marcel Thorez Precior 0,10 Ptas.

Manifiesto Comunista de Marx y Engels

Precioi I Pta.

Publicados por el Secretariado de "Agit-Pro" del Partido Comunista de Euzkadi, EDITORIAL "ERRI".

ORTUELLA

Hoy, a las once de la mañana, tendrá lugar la conducción del cadáver del destacado comunista Emilio Méndez, muerto heroicamente en la conquista de Peña Lemona.

El Radio Comunista de Ortuella invita a todos los trabajadores acudan a su conducción que partirá desde el domicilio de este Radio, República, 18, al Cementerio Municipal de este pue-

Vigilancia de túneles

Todo el personal que presta servicio en estos túneles, OLAVEAGA, OLIMPO, CANTALOJAS y AMEZO-LA, se presentará, sin falta di excusa alguna, en el día de hoy, durante las horas libres de servicio, en la oficina, calle Ercilla número 15, 4.º.

LA INSPECCION.

Bilbao, 5 de junio de 1937

NO VE USTED BIEN? EN LA OPTICA FACUNDO

encontrará toda clase de gafas y cristales, a precios de fábrica. No confundirse: SAN FRANCISCO, 49 (frente a la calle Hernani), teléfone 13.590, y GENERAL CONCHA, 30, teléfone 15.771. COMPRO ORO Y PAPELETAS DE EMPENO.

EMILIO MENDEZ

DEL BATALLON "ROSA LUXEMBURGO".

Falleció en el cumplimiento de su deber en la conquista de la Peña de Lemona.

El Partido Comunista y familia comunican a sus amistades que la conducción del cadáver partirá hoy, a las once de la ma-

EL CAMARADA

ñana, desde el domicilio del Radio, República, 18.

Bilbao, 5 de junio de 1937.

Con motivo de la visita a Roma del general "nazi" Bomblerg, l Prensa italiana declara arrogantemente que Francia e Ingla terra no conseguirán disociar el frente común del fascismo

NOTAS INTERNACIONALES

Las garantías que pide Alemania y el «tacto» de Londres

Manifestaciones sintomáticas de Blomberg

POR UN DIPLOMATICO CON BOINA

En la actitud renqueante del democratismo estático que capitanea la política de Europa encuentran las potencias fascistas pábulo para sus desmanes y arrogancias terroristas. Así, por ejemplo, Alemania, desentendiéndose de las responsabilidades que le ataban al Comité de No Intervención, dedica las unidades que ejercian funciones de "control" a bombardear con todo descaro una ciudad de la República soberana.

No ha limitado su actitud de agresor alemán a una intervención abierta contra la República, sino que para entorpecer y complicar el trabajo, ya de por si torpe, del Comité de Londres, abandona el organismo de control, abandono que implicaba la pérdida de todo derecho al ejercicio de la vigilancia en nuestras costas.

El Comité de Lordres, lejos de recoger el nuevo estado de derecho que se creaba con la retirada de Alemania, no hace ascos a la petición formulad por el III Reich en el sentido de exigir a la República garantías para las unidades de guerra que vigilan nuestras aguas. El Comité de Londres olvida, en primer Iguar, que si Alemania se aleja de la no intervención, queda implicitamente desautorizada para ejercer la vigilancia. Olvida, además, que cuando los barcos "controleurs" se apartan del cumplimiento de su misión, convirtiéndose en unidades al servicio de 'os rebeldes españoles, penetrando muchas veces en aguas de diez millas adentro. la República no puede ofrecer ninguna garantia porque ello equivaldría a una protección a nuestros propios enemigos.

En el fondo, las garantias que exige Alemania son una nueva burla al derecho y una nueva puñalada a la paz, desviando, al mismo tiempo, el curso de los trabajos para la etirada de extranjeros, que, al parecer, se habían iniciado ya. Londres pone es-

Londres.-Una manifestación inte-

grada por varios miles de personas re-

corrió las calles de la capital, lanzando

gritos de protesta contra los crímenes

cometidos por Alemania e Italia en la

España republicana y por el bombardeo

de Almería. La manifestación llegó has-

ta la Cámara de los Comunes, desta-

cándose una Comisión, que entró en la

Cámara para hacer entrega de unas

Después, y a instancias de la Poli-

cía. la manifestación se disolvió orde-

nadamente, sin que ocurrieran inciden-

París.-En la reunión celebrada ayer

patrocinada por los comunistas y so-

cialistas, con asistencia de todos los

partidos políticos y organizaciones sin-

dicales, se han tomado importantes

acuerdos entre los cuales se destacan el

que las masas proletarias francesas se

dirijan al Gobierno de Blum en pro

de la República española. También se

acordó interesar la retirada de los ex-

tranjeros y que se haga imposible la re-

petición de hechos como el de Almería.

Se pide al jefe del Gobierno que la me-

diación del Gobierno sea con carácter

urgente ante el anhelo de todos los tra-

Londres.-Los partidos liberal demó-

crata y laborista tuvieron una asamblea

durante la tarde de ayer. Acordaron ex-

presar al Gobierno, en nombre de am-

bas organizaciones políticas y de las

masas trabajadoras de Inglaterra, que

se tomen rápidamente medidas para ha-

bajadores de Francia.

conclusiones a la minoría Laborista.

Las masas de Europa presionan vigocosa-

mente a los Gobiernos para que no hagan

Lo que demandan los socialistas y comunistas francesee al Gobierno Blum

LA ACTUALIDAD MUNDIAL | zas, tanto en lo relativo a las evacua-

el juego al fascismo italo-alemán

pecial interés en apartarse le la hoguera, pero sin hacer nada positivo, ya que lo positivo depende del ritmo, porque el incendio se apague.

Claro que Londres tiene que aguantar la critica acerba de Berlin. "Berliner Tageblat", por ejemplo, culpa a Inglaterra de la agresión al "Deutschland", cometiendo la osadia de afirmar que el Comité de No Intervención favorece la causa republicana, mientras que von Bomblerg anuncia en Roma a bombo y platillo que la actitud germano-italiana dependera de lo que haga dicho Comité.

Ya sabemos lo que esto significa: Si el Comité se pliega, con el Comité, y si no se pliega, a extramuros del mismo. No hay contradicción en ello, y si Berlín grita a Londres no es por lo que el Comité hace, sino más bien porque Alemania quiere que haga. Esta es la verdad, no eclipsada ni siquiera por las preocupaciones del Almirantazgo británico. Sólo la posición del Gobierno español aparece clara, y en su nota, que hoy absorberá la máxima atención en los medios políticos, se expresa de manera meridiana las condiciones que pueden cortar el camino a nuevos peligros. Esto es, la inmediata retirada de extranjeros y la exclusión de Italia y Alemania de las funciones de control. Sólo esto puede frenar nuevas expediciones punitivas y nuevos refuerzos de la invasión, que no se descartan en absoluto.

Esto, no obstante, hay que señalar que la ansiedad despertada por la baraúnda de hechos de tipo internacional, queda casi disipada en el plano nacional por nuestra victoria de Lemona, por la muerte de Mola, por el avance triunfal sobre Segovia, sintoma asaz halagüeño, en tanto que expresa una convicción. La convicción de que, a la postre, es nuestro propio esfuerzo el que decidirá la cuestión.

ciones como en la adquisición de víve-

res que se disponen a adquirir para los

Londres.-Mr. Atlee ha sostenido una

amplia conferencia con el embajador

soviético, con asistencia del embajador

de Francia. Se trató ampliamente de

la cuestión española. Se asegura que

coincidieron completamente en los pun-

tos de vista que se debatió por los tres

políticos. Atlee ofreció a los represen-

tantes diplomáticos el concurso de los

trabajadores ingleses y de los partidos

que figuran en vanguardia del movi-

miento en pro de la España republica-

na, que, como es sabido, son el labo-

la maniobra de disociación

promovida por Inglaterra

glesa, en la actual fase de la situa-

ción española, se ha diafanizado aho-

ra, de acuerdo con algunas esferas

italianas que profesan discernir un

esfuerzo de Paris y Londres para se-

parar a Alemania de Italia, debili-

tando así el frente común de los Es-

tados fascistas. Alemania e Italia de-

sean tanto conquistarse la buena vo-

luntad de Inglaterra, que a veces sos-

pechan una de la otra. Los italianos

dicen que cualquier esfuerzo a sepa-

rarlos está destinado al fracaso.

Roma, - La estrategia franco-in-

eje Noma-Derlin y

rista y el liberal demócrata.

republicanos españoles.



El genera! «nazi» Bomblerg, que se halla en Roma. Con motivo de esta visita, los diarios de Roma declaran jactanciosamente que el frente común de los dos Estados fascistas no se romperá. Que aprendan las democracias.

El fascismo italiano disputa ambiciosamente a Inglaterra el dominio y detentación del Mediterráneo

(De nuestro servicio especial.) París. — En los medios políticos existe el temor de que las flotas italoalemana actuantes en el Mediterráneo permanezcan con continuidad para ejercer su dominio sobre este mar estratégico.

La idea sugerida por Gran Bretaña para establecer el cierre del estrecho de Gibraltar tiende a imposibilitar y neutralizar que las flotas italo-alemana establezcan su supremacia.

El refuerzo de fuerzas navales de Italia y Alemania entraña un amenazante peligro para el actual equilibrio en el Mediterráneo.

El Gobierno británico ve temerosamente que tal circunstancia le coloque en situación de desventaja en caso de pugna con las flotas italo-alemana. Se hace observar que la eliminación de tal riesgo se presenta dificil, toda vez que el dominio y la detentación del Mediterráneo es codiciado ambiciosamente por Mussolini, que en varias ocasiones ha osado decir que el Mediterráneo es propiedad de Italia, como base para sustentar y expandir el imperio. Tal es la situación de los intereses rivales que jue-

Cuando se disponían a realizar unos cacheos los guardias de Asalto, son agredidos.- La agresión fué realizada por varios individuos con uniforme de control.-Al repeler, causan víctimas

gan en ese mar.

Barcelona. - El delegado del Estado en los servicios de Orden Público recibió a los periodistas y les

-A la una de la madrugada pasada, cuando cinco guardias de Asalto, siguiendo instrucciones de la Superioridad, se disponían a realizar unos cacheos en la calle del Cardenal Casaña, fueron objeto de una agresión por parte de unos individuos que vestian el uniforme de con-

La agresión fué rápidamente repelida, y a causa del tiroteo resultaron muertos un guardia y uno de los individuos; herido gravemente otro de éstos y levemente un suboficial de Asalto.

La rápida intervención de la fuerza corté el incidente y se procedió a la detención de algunos elementos, supuestos autores del hecho.

A las dos y media de la madrugada, otros guardias de Asalto fueron agredidos en la Ronda de Ricardo Mella por otros elementos, al parecer también pertenecientes a las patrullas de control. Resultaron muertos dos guardias y dos de los agresores, así como un sargento de Carabineros, y herido un capitán de Asalto, Además fueron asistidos de diversas heridas, de más o menos consideración, cinco guardias y un marino de la Aeronautica.

Desde primera hora de la mañana está actuando un juez especial a petición de esta Delegación, y con la conformidad del consejero de Justicia, pues no estoy dispuesto a que queden impunes hechos de esta naturaleza,

El Juzgado interviene con toda urgencia para aclarar los hechos y proceder a la detención de todos los autores y promotores de los mismos. SE DETIENE UN CAMION EN EL QUE SE ENCUENTRAN 217 FUSI- pantes del camión y puestos a disposición de las autoridades en unión del material encontrado.

Los periodistas preguntaron al señor Echevarría cuándo llegaría su sustituto, y contestó que suponía que mañana tomará posesión. Con este motivo hizo grandes elogios de su

POR LA UNIDAD DE ACCION. Barcelona. — El Comité catalán de la U. G. T. ha acordado ver con disgusto que el Comité regional de la C. N. T. no haya contestado a sus proposiciones de unidad de acción y facultar al secretariado de Cataluña para que, rechazando todas las maniobras tendentes a confundir a los trabajadores, lleve a cabo las gestiones necesarias con el fin de que el Comité regional de la C. N. T. dé contestación al plan de unidad de acción que le fué presentado el 22 de mayo.

MAS DETALLES DEL TORPEDEA-MIENTO Barcelona. — Esta tarde facilitó la Comandancia militar la siguiente no

"A las 12,15 de hoy y cuando se encontraba a una milla de la costa. entre Guixils y Palamós, ha sido torpedeado por un submarino que desde hace días está merodeando por estas costas, el buque tanque "Campero". Procedía de Barcelona, en lastre. Se lanzaron contra él tres torpedos y fué alcanzado por uno, que le atravesó la caja de popa, el depósito número cinco y la calzada de separación de la parte de popa. No hubo ninguna desgracia personal y los daños materiales son de consideración. El buque, por sus propios medios, llegó a Palamós.

La agresión fué repelida por un "bou", dos hidros y la artillería de costa.

Inmediatamente de conocerse la noticia en Gerona, salieron para Palamós el jefe militar de la provincia,

La acción combinada del fascismo italo-alemán

Un supuesto táctico contra barcos rus

Roma.-En busca de una política fascista común, en la situación española, Italia hizo hoy todo lo posible para impresionar al mariscal de campo, Blomberg, con el poderío de la aviación italiana y el vigor de la juventud.

Señalando en la costa un puerto imaginario, lleno de barcos rusos, Mussolini dió órdenes a sus aviadores para que arrojaran proyectiles de una tonelada sobre el mar, aniquilando así al enemigo. Mussolini colocó a Blomberg en el segundo asiento, piloto de su propio avión de bombardeo, y con sus manos en el timón, realizó un corto vuelo.

Más tarde, Mussolini le ofreció al ministro de la Guerra germano el espec-

táculo de diez mil jóvenes atletas a Forum de Mussolini.

LA TACTICA DEL CALAMA Milán.-La "Gazetta del Popolo" lifica la visita del ministro de la rra alemán, mariscal von Blomberg mo militar, pero pacífica. El man no habría seguramente salido de B si Alemania e Italia tuvieran inten de emprender otras medidas de n salias centra España, que habrían dido ser consideradas como agrara la situación. La amenaza de guera partiría jamás ni de Berlín ni de Ro La única amenaza real que ahora te en Europa, es la que proviene de

comunistas moscovitas.

S. E. el Presidente ha cedido el mand del Ejército al general Ulíbarri

Ayer por la noche invitó a su mesa el señor presidente del Gobierno de Euzkadi al general Gamir Ulibarri, jefe del Ejército vasco, a los consejeros técnicos, al Estado Mayor de Euzkadi y a los jefes de las cinco dividisiones del Ejército.

Tuvo el acto por objeto la presentación del nuevo jefe, y durante él el señor presidente del Gobierno dirigió brevemente la palabra, recalcando la necesidad de una unión en la acción y de la necesaria fe en la victoria que abriga el pueblo vasco, haciendo notar el alto espiritu y gran compenetración entre todos los reunidos.

El presidente del Gobierno, que ha venido desempeñando el cargo de jefe del Ejército, hubo de hacerlo en circunstancias críticas, cuando alrededor del jefe de su pueblo hubo necesidad de fundir el anhelo popular de resistencia al invasor,

Hoy, más estable la situación m ced al arrojo de nuestras tropas que ello signifique la desaparición peligro, el general Gamir viene an tituir el período heroico mediana técnica militar puesta al servicio la causa de nuestro pueblo para ducirlo a la victoria definitiva.

El soldado con su disciplina, el bierno con su autoridad y el pu con su maravilloso y sereno es tu, contribuirán a la acción efical mando.

El presidente del Gobierno, a su consejero de Defensa, con repre tación expresa del ministro de De sa del Gobierno de la República pera con mayor confianza que no el triunfo apoyado en la voluntal pular, esperando que la acciónt toriosa de nuestro Ejército has l necesaria la voluntad firme del presidente, si el caso llegara, del nerse al invasor rodeado de su p

"Los marinos de Cronstad

(Viene de primera página)

La simpatía popular, el agradecimiento incluso hacia esta norma tan neralizada en las marinerías de todo el mundo, tiene su explicación.

También en España se ha producido el hecho. ¿Hay alguien que olvid admiración, la emoción, el sincero calor con que Bilbao y los pueblos d ría acogieron en aquellas primeras semanas de guerra a la alegre muchado de nuestra flota?

Por qué esto era asi?

Eran aquellos simpáticos grupos de marinos que alegraban las calla nuestra villa, dándoles, sin embargo, una tonalidad guerrera, quienes antes, con pronta iniciativa, con decisión, con el valor sublime que caracte al verdadero pueblo en los momentos difíciles, habían sabido conquistar l la República, para el pueblo del que formaban parte, la flota de guerra, m tra gloriosa Armada.

Entonces los marinos habían luchado, habían triunfado, habían dado! República las armas con que ésta había de defenderse en el mar. Y, el pui nuestro pueblo, se lo agradecía rodeándoles con su cariño.

Es hoy en nuestra ría donde la República, y con ella, pues, Euskadi, de defenderse del invasor. Y a estos marinos, que son los que nos conquisto la Armada, que son los que primero se levantaron contra la insurrección, son los mismos que en todo tiempo y lugar se colocan junto al pueblo cui éste lucha, no puede faltarles nuestro calor, nuestra admiración, nuestro u siasmo, como no puede faltarles tampoco a quienes en la tierra o en el ain dia y otro contienen al invasor.

Estos son los que defenderán nuestra ria; éstos son los que sabráns gar la salvajada de Almería. Estos son, en fin, los que salen del pueblo, que viven y los que luchan para el pueble.

"Los marinos de Cronstadt". Va a darse mañana en el Coliseo Alba famoso episodio de la marinería rusa insurreccionada. Es la visión del m luchando en los barcos de guerra. Y cuando se lucha, igual en el mar que la tierra o en el aire, no siempre las cosas van todo lo bien que al pu

conviene. Por ser reflejo vivo de la realidad, "Los marinos de Cronstadt" no también los defectos, los errores, las vacilaciones de esos hombres de mar, luchaban con el mismo afán y por la misma causa que los que lo hacian

tierra. Pero el magnifico "film" soviético recoge también, y nos lo ofrea ejemplo de cómo debe subsanarse toda deficiencia. La acción decidida, to

inteligente de una dirección constante y abnegada: el comisario. Y siempre, por encima de toda deficiencia momentánea, el cariño sina entrañable, manifestado constantemente, del pueblo por el que han luch

luchan y lucharán.

República fuerzas y manifestantes que habían tomado parte en el desfile militar con motivo de al Semana pro Euzkadi.

Companys salió a un balcón y fué aclamado por la multitud, a la que dirigió unas breves palabras elogiando la valentía de Euzkadi, que tan bravamente se está defendiendo de los ataques fascistas. Con ello contribuye a la libertad de todos los españoles.

DE VALENCI

Valencia. — En el Ministerio Obras Públicas dijeron a los i madores que ayer se celebró, en cázar de Cervantes, antes Alcáza San Juan, una asamblea para o tar la salida de la producción t cola de La Mancha.

la comarca, un delegado del Min rio de Agricultura y el ingenien la Subsecretaria de Transportes, C mona, quien dió cuenta de las I das encaminadas a asegurar el tr porte de la producción vinicola 1.

En algunos circulos diplomáticos se Asistieron representaciones de cer frente a la invasión extranjera. acepta esta teoría. Dicen que Francia A las seis y veinticinco pasaba por los comisarios de Guerra y de la Gee Inglaterra, en lugar de protestar la calle de Balmes un camión que neralidad y otras autoridades, así co-RECOGIDA DE ARMAS Londres.-Mr. Atlee declare ayer madel bombardeo de Almería por los infundió sospechas a los agentes de mo ambulancias sanitarias, cuyos ser-Barcelona, - En el Paralelo la Poñana que las masas proletarias inglealemanes, han tratado de emular el vicios no fueron necesarios." la autoridad Fué ocupado ei vehícu licía sorprendió a un camión que llesas están incondicionalmente al lado de "realismo" fascista, y tratan de polo, en el que se encontraron 217 fu-LA SEMANA PRO EUZKADI vaba 72 fusiles y 146 correajes. ner en juego un país fascista contra los combatientes republicanos españoles, Barcelona. - Cerca de las ccho de siles y otros tantos correajes. Con este motivo se han practicade ctro, para así separarlos y obviar toestando dispuestos a ayudar moral y Fueron detenidos cinco de los ocu- la noche llegaron a la plaza de la cinco detenciones. da acción conjunta. mterialmente en la medida de sus fuer-